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С о в м е с т н а я  Д е к л а р а ц и я
Союза Советских Социалистических Республик и Японии

С 13 по T9 октября 1956 года в Москве состоялись пе
реговоры между Делегациями Союза Советских Социалисти
ческих Республик и Японии.

Со стороны Союза Советских Социалистических Респуб
лик в переговорах приняли участие:

Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин,
Член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев,
Первый Заместитель Председателя Совета Министров 

СССР А. 0. Микоян,
Первый Заместитель Министра иностранных дел ССОР 

A. А. Громыко и
Заместитель Министра иностранных дел СССР Н. Т. Фе

доренко.
Со стороны Японии в переговорах участвовали:
Премьер-Министр Хатояма Ициро,
Министр Земледелия и Лесоводства Еоно Ициро и
Депутат Палаты Представителей Мацумото Сгоници.
В ходе переговоров, проходивших в обстановке взаимопо

нимания и сотрудничества, состоялся широкий и откровен
ный обмен мнениями по вопросам взаимоотношений между 
Союзом Советских Социалистических Республик и Японией.
Союз Советских Социалистических Республик и Япония 
полностью согласились, что восстановление дипломатиче
ских отношений между ними будет елужить развитию взаи
мопонимания и сотрудничества между обоими государствами 
в интересах мира и безопасности на Дальнем Востоке.

В результате этих переговоров между Делегациями Союза 
Советских Социалистических Республик и Японии было до
стигнуто соглашение о нижеследующем:

1. Состояние войны между Союзом Советских Социали
стических Республик и Японией прекращается се дня 
вступления в силу настоящей Декларации, и между ними 
восстанавливаются мир и добрососедские дружественные 
отношения.

2. Между Союзом Советских Социалистических Республик 
и Японией восстанавливаются дипломатические и консуль
ские отношения. При этом имеется в виду, что оба госу
дарства незамедлительно обменяются дипломатическими 
представителями в ранге Посла, а вопрос об учреждении 
консульств соответственно на территории СССР и Японии 
будет .разрешен в дипломатическом порядке.

3. Союз Советских Социалистических Республик и Япо
ния подтверждают, что они в своих отношениях будут ру
ководствоваться принципами Устава Организации Объеди
ненных Наций, в частности, нижеследующими принципами, 
изложенными в статье 2 этого Устава:

а) разрешать свои международные споры мирными сред
ствами таким образом, чтобы не подвергать угрозе между
народный мир и безопасность и справедливость;

б) воздерживаться в их международных отношениях от 
угрозы силой или ее применения как против территориаль
ной неприкосновенности или политической независимости 
любого государства, так и каким-либо другим образом, не
совместимым с целями Организации Объединенных Наций.

СССР и Япония подтверждают, что, в соответствии со 
статьей 51 Устава Организации Объединенных Наций, каж
дое из государств имеет неотъемлемое право на индиви
дуальную или коллективную самооборону.

СССР и Япония взаимно обязуются не вмешиваться пря
мо или косвенно во внутренние дела друг друга по любым 
мотивам экономического, политического или идеологического 
характера.

По уполномочию 
Президиума Верховного Совета 
Союза Советских Социалисти

ческих Республик 
Н. БУЛГАНИН,

Москва, 19 октября 1956 года.
Д. ШЕПИЛОВ.

4. Союз Советских Социалистических Республик поддер
жит просьбу Японии о принятии ее в члены Организации
Объединенных Наций.

5. Все осужденные в Союзе Советских Социалистических 
Республик японские граждане со вступлением в силу на
стоящей Совместной Декларации будут освобождены и ре
патриированы в Японию.

Что же касается тех японцев, судьба которых неизвестна, 
то СССР, по просьбе Японии, будет продолжать выяснять 
их еудьбу.

6. Союз Советских Социалистических Республик отказы
вается от всех репарационных претензий к  Японии.

СССР и Япония взаимно отказываются от всех претензий 
соответственно со стороны своего государства, его органи
заций и граждан к  другому государству, его организациям 
и гражданам, возникших в результате войны с 9 августа 
1945 года

7. Союз Советских Социалистических Республик и Япо
ния соглашаются в возможно короткий срок вступить в пе
реговоры о заключении договоров или соглашений для того, 
чтобы поставить на прочную и дружественную основу их 
отношения в области торговли, торгового мореплавания и 
другие коммерческие взаимоотношения.

8. Конвенция о рыболовстве в открытом море в северо- 
западной части Тихого океана между Союзом Советских Со
циалистических Республик и Японией и Соглашение между 
Союзом Советских Социалистических Республик и Японией 
о сотрудничестве при спасании людей, терпящих бедствие 
на море, подписанные в Моекве 14 мая 1956 года, вступят 
в силу одновременно со вступлением в силу настоящей Сов
местной Декларации.

Учитывая заинтересованность как СССР, так и Японии 
в сохранении и рациональном использовании природных 
ресурсов рыбы и других морских биологических ресурсов, 
СССР и Япония будут в духе сотрудничества нриниматъ 
меры в целях сохранения и развития рыболовных ресурсов, 
а также регулирования и ограничения ловли рыбы в от
крытом море.

9. Союз Советских Социалистических Республик и Япо
ния согласились на продолжение после восстановления нор
мальных дипломатических отношений между Союзом Совет
ских Социалистических Республик и Японией переговоров о 
заключении Мирного Договора.

При этом Союз Советских Социалистических Республик, 
идя навстречу пожеланиям Японии и учитывая интересы 
японского государства, соглашается иа передачу Японии 
островов Хабомаи и острова Сикотан с тем, однако, что 
фактическая передача этих островов Японии будет произве
дена после заключения Мирного Договора между Союзом 
Советских Социалистических Республик и Японией.

10. Настоящая Совместная Декларация подлежит рати
фикации. Она вступит в силу в день обмена ратификацион
ными грамотами. Обмен ратификационными грамотами дол
жен быть произведен в возможно более короткий срок в 
Токио.

В удостоверение вышеизложенного нижеподписавшиеся 
Уполномоченные подписали настоящую Совместную Декла
рацию.

Составлена в двух экземплярах, каждый на русском и 
японском языках, причем оба текста имеют одинаковую 
силу.

По уполномочию 
Правительства Японии 

ХАТОЯМА Ициро,
КОНО Ициро, 

МАЦУМОТО Сюници.

П Р О Т О К О Л
между Союзом Советских Социалистических Республик 
и Японией о развитии торговли и взаимном предоставлении 

режима наиболее благоприятствуемой нации
Правительства Союза Советских Социалистических Рес

публик и Японии в связи е постановлением параграфа 7 
Совместной Декларации Союза Советских Социалистических 
Республик и Японии, подписанной в Москве 19 октября 
1956 года, согласились о нижеследующем:

1. До заключения договоров или соглашений, предусмот
ренных в параграфе 7 упомянутой Совместной Декларации, 
Договаривающиеся Стороны предпримут всевозможные уси
лия с целью развития торговли между обоими государства
ми, для чего каждая из Договаривающихся Сторон предоста
вит другой Договаривающейся Стороне следующий режим:

а) режим наиболее благоприятствуемой нации в отноше
нии всех видов таможенных пошлин, сборов, таможенных 
формальностей и других правил, связанных с импортом то
варов другой Договаривающейся Стороны и с экспортом 
своих товаров в другую Договаривающуюся Сторону;

б) режим наиболее благоприятствуемой нации в отноше
нии судов другой Договаривающейся Стороны в портах,

По уполномочию 
Президиума Верховного Совета 
Союза Советских Социалисти

ческих Республик 
Н. БУЛГАНИН,
Д. ШЕПИЛОВ.

Москва, 19 октября 1956 года.

причем указанный режим применяется в отношении входа,. 
выхода и стоянок судов, в отношении всех налогов и сбо
ров, а также в отношении погрузки и выгрузки грузов, 
снабжения топливом, водой и продовольствием.

2. Постановления предыдущего параграфа 1 не будут 
ограничивать право каждой Договаривающейся Стороны 
применять любого рода запрещения или ограничения, на
правленные на защиту насущных интересов ее безопасно
сти.

Настоящий Протокол подлежит ратификации. Он вступит 
в силу в день обмена ратификационными грамотами. Обмен 
ратификационными грамотами должен быть произведен в 
возможно более короткий срок в Токио.

В удостоверение вышеизложенного нижеподписавшиеся 
Уполномоченные подписали настоящий Протокол.

Составлен в двух экземплярах, каждый на русском и 
японском языках, причем оба текста имеют одинаковую 
силу.

„ По уполномочию 
Правительства Японии 

ХАТОЯМА Ициро,
КОНО Ициро, 

МАЦУМОТО Сюници.

ПОДПИСАНИЕ СОВЕТСКО-ЯПОНСКИХ ДОКУМЕНТОВ
19 октября в 17 часов 45 минут по 

московскому времени в Большом Кремлев
ском Дворце были подписаны Совместная 
Декларация Союза Советских Социалисти
ческих Республик и Японии и Протокол 
между Союзом Советских Социалистиче
ских Республик и Японией о развитии 
торговли и взаимном предоставлении ре
жима наиболее благоприятствуемой на
ции.

Советско-японские документы подписа
ли Председатель Совета Министров СССР 
Н. А. Булганин, Министр иностранных 
дел СССР Д. Т. Шепилов и Премьер-Ми
нистр Японии г-н  Ициро Хатояма, Ми
нистр земледелия и лесоводства Ициро 
Коно, депутат Палаты представителей 
парламента Сюници Мацумото,

При подписании документов с совет
ской стороны присутствовали товарищи 
Г. М. Маленков, М. Г. Первухин, М. 3. 
Сабуров, М. А. Суслов, Г. К. Жуков, 
I .  И. Брежнев, Е. А. Фурцева, Н. М. 
Шверник, А. Б. Аристов, Министры 
СССР А. А. Ишков. И. Г. Кабанов, Н. А. 
Михайлов, заместители Министра иност
ранных дел СССР А. А. Громыко, Н. Т. 
Федоренко, член коллегии МИД СССР 
Л. Ф. Ильичев, заведующие отделами Ми
нистерства иностранных дел СССР И. Ф. 
Курдюков, Ф. Ф. Молочков, советник
Н. Б. Адырхаев.

С японской стороны при подписании 
присутствовали заместитель начальника 
Кабинета министров Такидзо Мацумото и 
другие лица, прибывшие в Москву вместе 
с Премьер-Министром: Масами Такацудзи,

Кацухико Фудзияма, Котаро Вакамия, Ми- 
цутоси Такахаси, Синсаку Хоген, Кинъя 
Ниидзеки, Сидзуо Сайте, Макото Сайто, 
Хадзимо Нагаи, Акира Сигемицу, Тамоцу 
Хироока, Иосио Ногучи, Сигетами Сунада, 
Иосио Исибаси.

При подписании присутствовали мно
гочисленные представители советской и 
иностранной прессы, радио и кинохрони
ки.

По подписании документов Премьер- 
Министр Японии г-н  Ициро Хатояма и 
Председатель Совета Министров СССР 
Н. А. Булганин обменялись дружескими 
рукопожатиями. Рукопожатиями обменя
лись также и другие члены Советской и 
Японской Правительственных делегаций.

(ТАСС).

П О  Т О М С К О Й  О Б Л А С Т И
ВЫВОЗЯТ ХЛЕБ 

ИЗ ГЛУБИНОК
В колхозе нжени Кагано

вича, Зырянского района, 
организована массовая вы
возка хлеба из глубинок и 
с токов. Каждый шофер 
обязался делать в день не 
меньше б —7 рейсов.

Первенство в соревнова
нии шоферов удерживает 
комсомолец тов. В. Москвн- 
ченнов. Тов. Москвнченков 
и грузчики комсомольцы та. 
П. Михеенко, П. Гайдук, 
В. Метрульбае делают за
день 7—8 рейсе».

ПРЕДОКТЯБРЬСКОЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ 
СОРЕВНОВАНИЕ

П р и с ту п и л и  в  
р е м о н т у  т р а к т о р о в

Успешно выполнив годо
вое задание по использова
нию техники, МТС Кожев. 
никовского района, не пре
кращая вспашет зяби, при
ступает к  ремонту тракто
ров.

Механизаторы Ювадия- 
ской МТС уже отремонти
ровали шесть тракторов. 10
гусеничных и колесных 
тракторов к  7 ноября вы
пустят из мастерской меха
низаторы Вороно ве кой
МТС.

Механизаторы всех четы
рех МТС района решили 
досрочно и высококачест
венно отремонтировать все 
механизмы и прицепной 
инвентарь.

Сусанна Ивановна Унгер — работница мотального це
ха Томской трикотажной фабрики облмеетлрома летом 
работала в колхозе имени Хрущева, Зырянского рай
она. Помогая убирать хлеб, она выработала 169 трудо
дней. Недавно Сусанна Ивановна вернулась из колхоза 
и в .дни предоктябрьской трудовой вахты сменные нормы 
выполняет на 160— 170 процентов.

На снимке: С. И. Унгер.
Фото Ф. Хитриневича.

Тегульдетстгй район выполнил 
годовой план рыбодобыча

П р е т в о р я я  в жизнь решения XX съезда партии, рыба
ки Тегу ль детского района досрочно завершили выполне
ние годового государственного плана рыбодобычи. - Сей
час они неослабевающими темпами продолжают лов 
рыбы. На 15 октября рыбаки района сдали государству 
сверх годового плана 420 пудов рыбы.

ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ 
ЧЕЛОВЕКА

Закончилась отправка 
водным путем медикаментов 
и медицинского инструмен
тария в районы области. На 
днях ушли последние пауз
ка: с грузом в Колпашево, 
Тогур, Матышгу.

В этом году аптеки ж  ая. 
течные пункты в райцент
рах, селах, поселках и от
даленных северных районах 
получили значительно боль
ше различных лекарствен., 
нъгх препаратов, чем в про
шлом году. До нынешнего 
года не все районы пблуча. 
ли такой ценный препарат, 
как фтивазид. Нынче им 
обеспечены все аптеки обла
сти. Значительно больше в 
этом году послано на село 
антибиотике» — биомицина, 
левом ицетипа, стрептомици
на, синтомицина.

Увеличилось и количество 
аптечных пунктов. В прош
лом году пунктов первой 
категории было 35, сейчас 
их 40, аптечных пунктов 
второй категории стало 427. 
вместо 388. ,

Д ля изучения 
ядерны х процессов

К 75-летию Томского уни
верситета научные работники 
политехнического иясшту. 
та имени С. М. Кирова по
дарили университету бета
трон. В университете в на
стоящее время под руковод
ством профессора К. А. Во. 
допьянсхва оборудуется бета- 
тронная лаборатория. Под
готовлено помещение, про
изводится установка и мон
таж бетатрона. Установка 
бетатрона позволит значи
тельно расширить. масштабы 
изучения в университете 
ядерных процессов.

НОВОЕ О Б ОРУДО ВАН И Е 
В ЛА Б О Р А ТО Р И Я Х  

И Н С Т И Т У Т А
К началу нового учебного 

года лаборатории и учебно
производственные мастер 
ские Томского электромеха
нического института инжене- [ 
ров транспорта значительно 
пополнились новым оборудо
ванием. . SJ

В связи с усиленным 
развитием тепловозного и 
электровозного движения на 
стальных путях страны рас
ширяется выпуск специали
стов этого профиля, укреп-

С Т Р О И Т Е Л И -К  7  НОЯБРЯ
Перед строителями стоит большая задача — разрабо

тать и внедрить в производство сборные железобетонные 
конструкции. Для этого в Томске возводится комбинат 
строительных деталей. Для его постройки требуется мно
го железобетонных панелей, перекрытий. Их изготовле
ние будет налажено на вспомогательном комбинате. Сей
час здесь устанавливается необходимое оборудование для 
производства сборного железобетона.

Включившись в социалистическое соревнование, строи
тели решили закончить вспомогательный комбинат к 
39-й годовщине Октября. Работы на стройке идут пол
ным ходом. Вбитые в землю колышки отмечают будущий 
фундамент цеха пустотных панелей. На этом участке 
трудится комплексная бригада тов. Протасова из 
УНР-787. Она производит земляные и бетонные работы. 
План первой половины октября выполнен на 251 про
цент. Бригадир тов. Протасов рассказывает:

— Свою работу мы строим следующим образом. Не 
дожидаясь окончания земляных работ, заливаем выры
тые траншеи бетоном, а когда в снабжении бетоном бы
вают перебои, то производим земляные работы. Это 
уплотняет рабочий день и повышает производительность 
труда. Даем ежедневно по две с половиной нормы.

Бригада обязалась закончить работы на участке к 24 
октября. Сейчас бригада наращивает темпы в работе.

На осеннем небе четко вырисовываются ажурные пе
реплеты 5-тонного башенного крана. Он устанавли
вается для выемки железобетонных изделий из пропа
рочной камеры. Монтажные работы ведет бригада слеса
рей из УНР-787, где бригадиром тов. Варкетин. Коллек
тив постоянно перевыполняет задания, работает творче
ски, с огоньком. Когда для установки башни на площад
ку потребовался подъемный кран с длинной стрелой, то 
слесари под руководством бригадира тов. Варкетина пе
реоборудовали экскаватор в подъемный кран. Башня бы
ла поставлена на площадку.

Сейчас бригада слесарей борется за выполнение взя
тых обязательств. Решено закончить установку оборудо
вания к 7 ноября.

э. стоилов.

ляются и оснащаются обору
дованием лаборатории, в ко
торых они будут занимать
ся. Тепловозная лаборатория 
получила одну секцию тепло-

возного двигателя, которая 
уже установлена. Студенты 
будут здесь изучать работу 
тепловозного двигателя.

В лаборатории электриче
ской тяги установлены два 
тяговых двигателя, новое 
электрооборудование. Сей
час на одной из городских 
улиц стоит магистральный 
электровоз В Л 19-09 (см.
снимок). Скоро он будет 
установлен в специальном 
помещении во дворе инсти
тута на катках. Установка 
предназначается для того, 
чтобы можно было изучать, 
режимы работы электровоза.

Оренбургская железная 
дорога прислала в дар ин
ституту две радиостанции 
JKP-3, которые переданы на 
кафедру автоматики, телеме
ханики и связи. Для иссле
довательской работы приоб
ретены радиоприемник «Ок
тябрь*- и телевизор «Луч».

Лаборатория теплотехники 
полущила новые дизельные

РАЦ И О Н АЛИ ЗАТО Р
8 часов утра._ Светятся 

окна в лаборатории. Над 
чертежом склонился на
чальник лаборатории завода 
резиновой обуви В. М. 
Стенин. Около 10 лет тру
дится он на заводе и яв
ляется одним из лучших 
рационализаторов. Часто 
бывая у подъёмников, кото
рыми поднимали колодки 
из химического цеха в га
лошносборочный, Стенин 
видел, что три маленьких 
подъемника замедляют ра
боту цеха. Три работницы, 
стоя внизу, накладывали 
колодки в люльки, а вверху 
трое принимали их. Стенин 
предложил вместо трех 
подъемников поставить
один большой. Это высвобо
дило 10 человек и сэконо
мило заводу 75 тысяч руб
лей.

Владимир Михайлович 
много работает над механи
зацией ручных операций. 
Например, забивка ме
таллических роликов в ру
лоны изолятора — очень 
трудоемкая и малопроизво
дительная работа. Рацио
нализатор знакомился с тех
нической литературой, сове
товался с рабочими и скон. 
струировал станок для за
бивки роликов в рулоны 
изолятора. Новый станок 
значительно повысил произ
водительность труда.

Тов. Стенин внес много 
ценных изменений в старые 
станки. Для подогрева воз
духа при вулканизации ис- 
пользовалось большое коли
чество пара. Стенин иредло_ 
жил отключить воздухопо
догреватель, освободив пар 
для других пулщ завода. 
Это предложение дало 73 
тысячи рублей экономии в 
год.

И. ЕМЕЛЬЯНОВА.

двигатели, два осциллогра
фа, тенеры (приборы, заме
ряющие одновременно на
пряжение, сопротивление и 
величину тока).

Студенты, которым дове
дется заниматься в лаборато
рии сопротивления материа
лов, будут иметь возмож
ность работать с новым обо
рудованием. Это — две раз
рывных машины, копер для 
испытания металлов на удар, 
осциллографы, эпидеоскопы.

Новое оборудование уста
новлено также в лаборато
рии электрических машин, 
механических мастерских ин
ститута.

Колхозы страны увеличили производство молока на четыре
миллиона тонн

В Министерстве сельского хозяйства 
СССР подведены итоги хозяйственного 
года в животноводстве. Результаты его 
свидетельствуют о значительном увели
чении валового производства молока в 
колхозах, о росте надоев в среднем от 
коровы и возросшем выходе молочной 
продукции на сто гектаров земли. За 
один год средний надой молока от ко
ровы по колхозам страны увеличился на 
337 килограммов и составил 1.597 кило
граммов. За это время сельхозартели 
страны произвели на 4.115 тысяч тонн 
молока больше, чем год назад; сдано и 
продано государству почти на 3 миллио
на тонн больше прошлогоднего.

За счет чего достигнуто такое резкое 
увеличение продуктивности колхозных 
стад? С таким вопросом корреспондент 
ТАСС обратился к  заместителю Министра 
сельского хозяйства СССР тов. Луценко.

Основную роль в достижении этих ус
пехов сыграло улучшение кормления дой
ного стада, содержания и ухода за жи
вотными, —  говорит тов. Луценко.. —  
За два последних года удои молока в кол
хозах Молдавии увеличились от коровы 
на 810 килограммов, в Московской обла
сти, занявшей первое место в стране по 
надоям молока, —  на 998 килограммов, 
Рязанской —  на 1210, Николаевской —  
на 1170 килограммов.

В нынешнем году в 23 областях 
страны средний удой превысил две ты 
сячи килограммов молока от коровы. 
Многие области превзошли показатели,

Предусмотренные на конец шестой пя
тилетки.

Характерной особенностью нынешнего 
года являются выдающиеся показатели, 
достигнутые во многих отстававших в 
недавнем прошлом областях. Разителен 
призер колхозов Тульской области, где 
за один год прирост надоев составил 
815 килограммов, а -средняя годовая про
дуктивность коровы увеличилась до 
2.130 килограммов молока. Колхозы об
ласти заготовили в полтора раза больше 
сочных кормов, чем в прошлом году.

Большую роль в повышении молочной 
продуктивности сыграли правильная 
организация летнего пастбищного содер
жания скота, увеличение посевов ку ку 
рузы, лучшая организация кормления 
животных. В качестве примера можно 
привести колхозы Запорожской области. 
Хорошая кормовая база позволила им по
лучить 2.431 килограмм молока от ко
ровы —  на 1.026 килограммов больше 
прошлогоднего. За лето прирост надоев 
составил но области в среднем 467 ки 
лограммов от коровы.

Соревнование, начатое по инициативе 
воронежских колхозников, принесло не
малые успехи не только его зачинате
лям, получившим за год 2.407 килограм
мов молока от коровы, но и животново
дам десятков других областей страны.

Широкое распространение нашел пов
семестно опыт работы рязанских живот
новодов, где за год надои молока увели
чились на 699 килограммов, достигнув 
2.656 килограммов от коровы. За один

ччшжо прошлый тод в рязанских колхо
зах побывали экскурсии из 52 районов и 
областей страны.

Важным условием дальнейшего разви
тия животноводства и повышения сто 
продуктивности является организованное 
начало нового хозяйственного года. В ми
нувшем -году переход на зимнее содержа
ние и весь период зимовки характеризо
вались ростом надоев. Необходимо, чтобы 
и теперь с первых же дней стойлового 
содержания скота работники ферм напра
вили все свои усилия на дальнейшее по
вышение продуктивности скота в зимнее 
время.

Колхозы заготовили достаточно еочных 
кормов. На 10-е октября силоса было 
заложено на 17,8 миллиона тонн больше, 
чем к этому времени в прошлом году. В 
тем числе на i4  миллионов тонн увели
чилась заготовка силоса из кукурузы. .
В ряде мест получен хороший урожай 
картофеля и корнеплодов, заготавливае
мых для фуражных целей. Правда, в ря
де областей и республик —  таких, как 
Брянская, Вологодская, Латвия, Эсто
ния, —  подготовка к зиме ведется неу
довлетворительно.

Все возрастающий размах соревнования 
за досрочное выполнение заданий шестой 
пятилетки служит залогом того, что и в 
новом году животноводы будут бороться 
за дальнейшее развитие общественного 
животноводства, увеличение производства 
молока, мяса и других животноводческих 
продуктов,- ,

1TACQ.
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Встреча Н. А, Булганина и Д. Т. Шепилова 
с Сардаром Мухаммедом Даудом и 

Сардаром Али Мухаммедом
12 октября в Кремле состоялась встре

ча Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина и Министра 
иностранных дел СССР Д. Т. Шепилова с 
Премьер-Министром Афганистана Его Вы
сочеством Сардаром Мухаммедом Даудом и 
Первым Заместителем Премьер-Министра 
Афганистана Сардаром Али Мухаммедом.

С советской стороны на встрече при
сутствовали Заместитель Министра иност
ранных дел СССР В. С. Семенов, член 
Коллегии МИД СССР I .  Ф. Ильичев, и. о. 
Заведующего Отделом стран Среднего Во

стока А. П. Павлов и Чрезвычайный н
Полномочный Посол СССР в Афганистане 
М. В. Дегтярь. С афганской стороны при
сутствовали Министр внутренних дел 
Афганистана Абдул Хаким, Начальник 
общеполитического Департамента МИД 
Афганистана Абдул Рахман Пылсвак и 
Посол Афганистана в СССР Гулям Яхья 
Тарзи.

Во время встречи, протекавшей в дру
жественной и сердечной обстановке, со
стоялся обмен мнениями по вопросам, 
связанным с советско-афганскими отно
шениями.

Пребывание в Москве Премьер- 
Министра Афганистана 

Сардара Мухаммеда Дауда
Утром 19 октября Премьер-Министр 

Афганистана Сардар Мухаммед Дауд, май
ор Мухаммед Рахим, капитан Мухаммед 
Яхья и другие члены афганской делега
ции посетили краснознаменную ордена 
Ленина и ордена Суворова 1-й степени 
Академию им. М. В. Фрунзе. Прибывших 
встретил начальник Академии генерал- 
полковник П. А, Курочкин. По случаю 
прибытия в Академию Мухаммеда Дауда 
был выстроен почетный караул, исполне
ны государственные гимны Афганистана 
и Советского Союза.

Премьер-Министр Афганистана ознако
мился со структурой Академии, осмотрел 
ее основные лаборатории. В книге почет
ных посетителей Мухаммед Дауд оставил 
запись, в которой выразил удовлетворение 
посещением этого старейшего высшего 
военного учебного заведения.

Сардара Мухаммеда Дауда сопровожда
ли Маршал Советского Союза К. С. Моска
ленко, генерал армии П. В. Тюленев, По
сол СССР в Афганистане М. В. Дегтярь, 
заместитель Заведующего Протокольным 
отделом МИД СССР К. А. Кочетков, а так
же Посол Афганистана в СССР Гулям 
Яхья Тарзи, второй секретарь посольства 
Мухаммед Хашим Вали, военный атташе 
генерал-майор Абдул Резак.

Во второй половине дня 19 октября 
Мухаммед Дауд и сопровождающие его 
лица посетили Московский университет 
имени Ломоносова на Ленинских горах. В 
беседе с гостями ректор университета 
академик И. Г. Петровский сообщил, ка
кими факультетами располагает универ
ситет, сколько студентов обучается на 
очном и заочном отделениях. Он расска
зал также об организации учебного про
цесса и подготовке научных кадров. Рек
тор отметил, что в Московском универси
тете обучаются студенты из многих зару
бежных стран.

По окончании беседы И. Г. Петровский 
преподнес гостю два тома истории Мо
сковского университета и медаль, выби
тую в честь 200-летия со дня его основа
ния.

Затем Премьер-Министр Афганистана и 
его спутники в сопровождении ректора и 
Министра высшего образования СССР 
В. П. Елютина ознакомились с учебными 
помещениями университета. Они, в част
ности, осмотрели коллекции музея земле
ведения. Глава Афганского правительства 
и его спутники побывали также в лабо
раториях географического и геологическо
го факультетов, в актовом 8але, клубе, 
спортивных залах и в комнатах студен
ческого общежития.

В одной из студенческих гостиных со
стоялась теплая встреча Премьер-Минист
ра Афганистана и членов делегации с 
университетской молодежью. Студентка
5-го курса биологического факультета 
Надежда Чижова от имени университет
ской молодежи преподнесла Премьер-Ми
нистру букет цветов. Дружба между Мо
сковским и Кабульским университетами, 
сказала она, является традиционной. Мы 
были бы рады видеть в числе обучаю
щихся в Московском университете и сту
дентов из Афганистана. Она попросила 
Премьер-Министра передать афганским 
студентам привет от советского студенче
ства.

Отвечая на приветствие. Сардар Му
хаммед Дауд передал советской молодежи 
горячий привет от студентов и молодежи 
Афганистана. Наши контакты, заявил он, 
приведут к  еще большему укреплению 
наших отношений. Глава Афганского пра
вительства провозгласил здравицу в честь 
дружбы между Афганистаном и Советским 
Союзом.

После осмотра университета Мухаммед 
Дауд записал в книге отзывов почетных 
посетителей: «Я очень рад, что имел воз
можность посетить это величественное 
здание, являющееся центром науки и 
оборудованное всем необходимым для уче
бы».

Прощаясь, Мухаммед Дауд сказзл, что 
он навсегда сохранит в памяти посещение 
этого интересного учебного заведения, до
стойного преклонения,

(ТАСС).

К О М М Ю Н И К Е
о беседах делегаций Президиума ЦК КПСС 

и Политбюро ПОРП в Варшаве
19 октября с. г. в Варшаву прибыла 

делегация ЦК КПСС для обсуждения с 
Политбюро ЦК ПОРП актуальных вопро
сов, интересующих обе партии. В состав 
делегации ЦК КПСС входили члены Пре
зидиума ЦК КПСС товарищи I .  М. Кага
нович, А. И. Микоян, В. М. Молотов, 
Н. С. Хрущев.

С польской стороны в беседах приняли 
участие члены Политбюро ЦК ПОРП то
варищи Э. Терек, В. Двораковский, А. За- 
вадекий, Р. Замбровский, 3. Новак, Р. Но
вак, 3. Охаб, А. Рапацкий, К. Рокоссов
ский, Ф. Юзвяк, 10. Циранкевич, канди
даты в члены Политбюро ЦК ПОРП това

рищи С. Ендриховский, Е. Ставинский, 
X. Хелховский. В беседах участвовал тов. 
В. Гомулка.

Беседы протекали в атмосфере партий
ной и дружественной откровенности. 
Установлено, что в ближайшее время де
легация Политбюро ЦК ПОРП направится 
в Москву для обсуждения с Президиумом 
ЦК КПСС вопросов дальнейшего углубле
ния политического и экономического сот
рудничества между Польской Народной 
Республикой и Советским Союзом, а так
же для дальнейшего укрепления братской 
дружбы и сотрудничества между Комму
нистической партией Советского Союза и 
Польской Объединенной Рабочей партией.

НА ТРАССЕ СИБИРСКОГО  
Н ЕФ ТЕП РО ВО ДА

В Красноярском крае на трассе ( 
будущего нефтепровода Омск — ,
Иркутск будет построен нефтепе
рерабатывающий завод. В районе I 
стройки ведутся обследование и , 
топографическая съемка.

Здесь работает красноярская 
изыскательская партия № 3 Все- i 
союзного института «Фундамент- . 
проект».

На снимке: буровой мастер
Н. И. Щетинин производит меха
ническое бурение скважины при 
помощи самоходной буровой уста- ; 
иовки «ЗИВ-150».

(Фотохроника ТАСС).

„ С ибирские о гн и “  Ns 4

Вышел очередной четвертый номер 
журнала «Сибирские огни».

Журнал открывается статьей А. Коп- 
телова «Добро пожаловать», рассказы
вающей о социалистических преобразо
ваниях в Сибири.

Большое место в журнале занимает 
очерк Леонида Иванова «Сибирские 
встречи». Опубликованы рассказы Ми
хаила Зуева «Станция Любянь» и
A. Дулькина «Костюмы для пляски». 
Поэзия представлена стихами Ильи Му- 
хачева «Лирические строфы» и поэмой 
Николая Перевалова «Клоун».

В разделе «Дела и люди» напечата
ны вести с новостроек: И. Сибирцева — 
«Рождение гиганта», Е. Крейна — «На 
Ангаре-реке», Л. Чикина — «Горо
док в степи». Опубликованы-  ̂ записки 
учителя А. Файбушевича «Наше 
счастье».

Профессор доктор медицинских наук 
Д. Куимов выступает с воспоминаниями 
«У академика И. П. Павлова».

Раздел «Искусство» представлен 
статьей С. В. Иванова и М. А. Сер
геева «Изобразительное искусство наро
дов Сибири».

Творчеству поэта И. А. Мухачева по
священа статья А. Смердова «Родной 
край поэта».

В разделе «Книжное обозрение» да
ны рецензии на книги: Н. Осинина — 
«Палочка-выручалочка», И. Назарова— 
«Дети шкипера Горячкина», сборник 
«Поэзия Советской Якутии», Н. Са
вельева — «Алтайские камнерезы»,
B. В. Рябикова — «Н. Н. Яковлев — 
председатель Центросибири», Ф. Саф
ронова •— «Декабристы в Якутской 
ссылке», И. Панькина — «Начало од
ной жизни» и другие.

Перез неекохыю дней
после объединения кол
хозов имени Еоларова н 
имени Ворошилова се
кретарю Томского райкома партии тов. 
Жукову сообщили, что группа колхозни
ков не согласна с объединением и что по 
этому поводу якобы послали жалобу в 
Москву.

—  Кто писал жалобу? Наверное, Кар
ташов, —  решил секретарь и немедленно 
вызвал в райком бывшего председателя 
колхоза имени Еоларова трйдцатитысяч- 
ника Антона Степановича Карташова.

—  Никакой жалобы я не писал, —  
ответил Карташов.

—  Тогда это сделала твоя жена, —  
заявил Жуков.

—  А вы у нее об этом спросите!
Секретарь райкома поехал в колхоз.
Не будем вдаваться в подробности

разговора секретаря райкома с женой 
председателя —  он был резким, грубым, 
не будем описывать дальнейших стара
ний тов. Жукова выяснить, кто же и о 
чем писал в Москву.

Странно то, что секретарь райкома 
выступил в роли следователя. Это могло 
произойти только в обстановке, где цеп
ко держатся отжившие методы руковод
ства, где не перевелись еще руководите
ли, которые медленно и неохотно расста
ются с привычками, выработанными под 
влиянием культа личности. Они все еще 
действуют на правах некоего «хозяина», 
в их лексиконе пестрит: «я сделал», «я 
разрешил», «я помог». Они только дела
ют вид, что считаются с мнениями дру
гих, а на деле глушат и зажимают кри
тику. Не ко двору такому «хозяину» 
приходятся люди, которые осмеливаются 
указывать на недостатки, пытаются вы
сказать свое мнение.

Именно этот вывод подтверждается 
при знакомстве с историей тридцатиты
сячника Антона Степановича Карташова.

Антон Степанович одним из пер
вых откликнулся на зов партии и по
шел на работу в деревню. Он знал, что 
в колхозе будет трудно, многому придет
ся учиться, но был уверен в своих си
лах, надеялся на помощь райкома партии 
и райисполкома, а главное —  верил в 
силы колхозников.

В марте 1955 года колхозники сель
хозартели имени Коларова избрали его 
председателем артели.

Хозяйство было запущенным. Ни кор
мов, ни семян, ни денег. Антон Степа
нович энергично взялся за дело. Но не 
проработал и месяца, как начались 
«стычки» с бывшим секретарем райкома 
партии по зоне Томской МТС тов. Куз
нецовым. Началось с того, что Кузнецов 
с зоотехником МТС Расстригиным, про
веряя состояние животноводства в колхо
зе, устроили Карташову разнос.

—  За месяц я не мог поправить дело 
с животноводством, и разнос за это мне 
устраивать рано, —  резонно возразил 
Карташов. —  А вот почему вы, тов. 
Кузнецов, как секретарь райкома, допу
стили, что коров в нашем колхозе при
ходится на веревках подвешивать, чтоб 
не падали?

Поспорили крепко. Карташов резко и 
прямо высказал Кузнецову свое мнение 
о его работе. Отношения испортились.

Ознакомившись ближе с хозяйством 
колхоза, наблюдая за жизнью в районе, 
Карташов замечал, что райком партии и 
райисполком придерживаются старых ме
тодов руководства. Стиль работы харак
теризовался гастрол£рски.\ш наездами в 
колхозы, поверхностным решением корен
ных вопросов жизни колхозов.

Секретари райкома тт. Жуков и Ва
сильченко, другие члены бюро недоста
точно критически оценивали методы свое
го руководства колхозами и МТС. Это ме
шало им вовремя разглядеть и поддер
жать все то новое, что рождается в кол
хозах и МТС. Воспитательная работа е 
кадрами нередко подменялась окриком, 
взысканием. Эго замораживало, глушило 
инициативу людей, подрывало веру в 
свои силы.

Во многих колхозах запущена партий
ная работа. Инструкторские группы не 
оказывали секретарям парторганизаций 
той помощи, которая им требовалась.

е ко двору
В результате район хотя я добился за
последние годы некоторых успехов в 
подъеме сельского хозяйства, но могло 
быть сделало значительно больше.

И Карташов обо всем этом не молчал. 
Он принципиально критиковал райком за 
то, что он слабо вникает в экономику 
колхозов, недостаточно глубоко и кон
кретно руководит работой первичных 
парторганизаций.

Тридцатитысячник пытался действо
вать самостоятельно в решении отдель
ных хозяйственных вопросов, не подда
ваясь команде сверху, данной нередко без 
знания дела и учета особенностей колхо
за.

Такое поведение председателя-тридца-
титысячника вызвало недовольство. В 
конце концов Карташов оказался «лиш
ним».

Когда происходило объединение колхо
зов имени Ворошилова и имени Еоларо
ва, председателем нового колхоза «Вперед 
к  коммунизму» райком партии и райис
полком рекомендовали другого товарища, 
а Карташов был отозван в распоряжение 
райкома партии. Здесь ему прямо не 
сказали, но дали понять, что он может 
устраиваться на работу по своему усмйт- 
рению. Честность коммуниста была по
ставлена под сомнение. Неизвестно, по 
чьему распоряжению бывший инструктор 
райкома партии тов. Кононов проверял в 
колхозе, не крал ли тов. Карташов моло
ко и другие продукты. Кто-то поторопил
ся позвонить в райфинотдел, и когда Кар
ташов пришел получать зарплату, ему от-
БЗ>3<ШЯ.

Почти месяц Карташов ходил без ра
боты. Тов. Жуков в это время уехал в 
отпуск, так и не решив вопроса о рабо
те тридцатитысячника, а второй секре
тарь райкома тов. Васильченко все пред
лагал подождать приезда Жукова. Но 
Карташову ждать было нельзя, надо бы
ло на что-то содержать семью в 10 чело
век.

И только после вмешательства област
ных организаций судьба тридцатитысяч
ника была решена. Он получил направ
ление на работу в колхоз «1 Мая», 
где в апреле нынешнего года колхозники 
избрали его председателем.

Случай с Карташовым— не исключение. 
Такая же участь постигла коммунистку 
Анну Давыдовну Чеботареву. Как и Кар
ташов, она откликнулась на призыв пар
тии и пошла работать в колхоз. В июле 
прошлого года колхозники сельхозартели 
«Кзыл Юлдус» избрали ее председателем. . 
А через 7 месяцев Чеботарева оказалась 
не у дел.

Как же так? Может быть, Чеботарева 
оказалась неспособной руководить колхо
зом? Или за время ее работы дела в кол
хозе ухудшились? Ни то, ни другое. Но
вому председателю удалось быстро пре
кратить падеж скота, укрепить трудовую 
дисциплину в колхозе.

Налаживалась дружба с колхозниками, 
но не было дружбы с секретарем парт
организации Казаковым. Он был и заме
стителем Чеботаревой, но к  выполнению 
служебных обязанностей относился нече
стно. Поработав полтора месяца, Чебота
рева решила, что может обойтись без за
местителя. Правление предложило Каза
кову принять молочно-товарную ферму. 
Дот наотрез отказался и месяц не выхо
дил на работу. Но его все-таки застави
ли принять ферму. После этого он объя
вил Чеботаревой «тайную войну». Он не 
только саботировал выполнение совмест
но принятых решений, а прямо отменял 
их в ущерб делу.

Чеботарева пошла в райком: «Помоги
те, разберите нас с Казаковым. Он зава
лил дела в парторганизации, мешает ра
ботать».

Обещали помочь, но не помогли. 
Чеботарева снова и снова ходила к  

тов. Жукову, просила его призвать к  по
рядку Казакова, оживить .работу парт
организации. Ей снова обещали.

Проходили дни, неде
ли. В колхоз приезжали 
тов. Жуков, председа
тель райисполкома тов.

| Конин, другие руководящие работники 
района. Но никто из них не поговорил с 
новым председателем по душам, не под
бодрил ни еловом, ни делом.

Вскоре Чеботареву под благовидным 
предлогом слияния колхоза «Кзыл Юл
дус» с соседним колхозом освободили от 
работы.

—  Если бы вы знали, как мне было 
стыдно возвращаться обратно на лесопе
ревалочный комбинат, —  с болью гово
рит Анна Давыдовна. —  Знаю, что спра
вилась бы с работой в колхозе, никаких 
трудностей бы не испугалась. Да не вы
шло. Не ко двору, видно, пришлась.

Так незаслуженно нанесли глубокую 
душевную рану человеку, который по 
велению сердца пошел на самый труд
ный участок работы.

События, рассказанные выше, проис
ходили несколько месяцев тому назад. 
Может быть, теперь изменился стиль ра
боты Томского райкома партии и рай
исполкома с кадрами председателей кол
хозов?

К сожалению, нет. Вот что об этом
рассказывает Антон Степанович Карта
шов.

—  И теперь чаще всего нас вызыва
ют в райком или за тем, чтобы дать 
«нагоняй», или послушать, как других 
уму-разуму учат. Работнику надо по
мочь, а его наказывают, человека надо 
убедить, а ему приказывают. У меня, да 
и не только у меня, нет особой охоты 
идти к  секретарю райкома или председа
телю райисполкома посоветоваться, пого
ворить по душам, откровенно.

Не привыкли там считаться с нашими 
мнениями. Одно время я хотел посовето
ваться насчет посевов суданской травы. 
Сказал об этом. На смех подняли. А воп
рос очень важный. Без укрепления кор
мовой базы мы не можем быстро разви
вать животноводство.

Мне кажется, руководящие работники 
райкома, в частности тт. Жуков и Ва
сильченко, до сих пор не поняли одно
го: чем шире инициатива снизу, тем боль
ше прибавляется новых дел, возникает 
новых вопросов, и стало быть, услож
няется руководство. А у нас все еще 
команду отдают. Продолжается порочная 
практика планирования сверху. Мы не 
собираемся обзаводиться звероводческой 
фермой, а нам предлагают иметь такую 
ферму.

Без глубокой, вдумчивой работы с на
родом, тщательного изучения и обсужде
ния возможностей того или иного хо
зяйства нельзя правильно и быстро ре
шать поставленные задачи. Некоторые 
партийные и советские работники научи
лись писать резолюции, произносить ре
чи, а вот по-настоящему, кропотливо ра
ботать е людьми, развивать у них ини
циативу и поддерживать ее еще не научи
лись.

Складывается такое впечатление, что 
работники чураются встреч с живыми 
людьми. Я не помню такого случая, что
бы кто-либо приехал, собрал группу лю
дей или просто встретился с одним кол
хозником и поговорил с ним тепло, от
кровенно. Если и попросишь это сделать, 
то в ответ услышишь: «поговори сам»,

В конце концов и со мной тоже на
до разговаривать. Работать трудно. Кол
хоз не из легких. Пригородный. У части 
колхозников берут верх собственниче
ские тенденцйи. Трудовая дисципли
на слабая. Парторганизация пока тоже 
работает недостаточно. Но за полгода, 
что я работаю в колхозе, ни ток. Жуков, 
ни тов. К-онин со мной по душам не раз
говаривали, ни разу не поинтересовались, 
как я живу, какое у меня настроение.

Заканчивая свой рассказ, Антон Сте
панович сказал:

—  Обстановка в районе напряженная.
Председатели начинают сердиться.

Тов. Карташов прав. Многие председа
тели колхозов неудовлетворены руковод
ством райкома КПСС сельхозартелями.

Опасно, что тов. Жуков этого не за
мечает.

Н. ВАСИЛЕНКО.
Томский район.

Г* ОЛНЕЧНЫИ луч проник в
^  комнату, сверкнул на спин

ке кровати и ласково, словно 
погладив, коснулся лица ребен
ка. И тотчас раздался взвол
нованный голос медсестры, 
стоящей рядом с Кроваткой:

— Анна Викентьевна, смот
рите — Игорек-то улыбнулся...

Две женщины в белых хала
тах склонились над малышом. 
Он действительно щурился 
от солнечного света и улыбал
ся.

Глядя на него, врач и меди
цинская сестра вспомнили об 
одном и том же: каким был
Игорь, когда попал к ним поч
ти полгода назад.

Мало кто верил, что этот 
измученный тяжелой болезнью 
полуторамесячный ребенок мо
жет выжить. Врач Анна Ви
кентьевна Вогралик вниматель
но осмотрела его и задумалась.

— 'Случай очень тяжелый,— 
сказала она, — нужны особое 
внимание, особый уход, а глав
ное — много сил и терпения.

И весь коллектив отделе
ния — врачи, медицинские се
стры и няни—начали отстаивать 
жизнь ребенка. Делать это 
было нелегко —организм боль
ного почти не воспринимал пи
щи. Приходилось испытывать 
десятки разнообразных средств 
— и переливание крови, и вве
дение кровяной плазмы, и ле
карства. Болезнь, казалось, то 
начинала отступать, то возоб
новлялась с новой силой. Не
редко ночью, когда Анна Ви
кентьевна отдыхала после не
легкого трудового дня, в двери 
стучали.

— Игорю что-то плохо, — 
тревожно говорила прибежаз- 
шая няня. Врач поспешно оде
валась, и они вдвоем шли по 
пустынному и темному боль
ничному двору к зданию, в ок
нах которого светился затем
ненный абажуром свет.

Но вот по едва заметным 
признакам Анна Викентьевна 
увидела, что наступило улуч-
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шенйе. Ведь работа детского 
врача имеет большие особенно
сти. Самые маленькие пациен
ты не могут объяснить, что у 
них болит, как они себя чувст
вуют. И педиатр должен быть 
особенно чутким, вниматель
ным и наблюдательным. За 35 
лет работы с детьми у Вогра
лик развились эти качества. 
Она сразу заметила, что яснее 
и осмысленнее стал взгляд 
Игорька, более живыми движе
ния. И вот сегодня ребенок 
впервые за свою маленькую 
жизнь улыбнулся. Он будет 
жить! Одержана еще одна по
беда над болезнью.

Когда после обхода палат 
Анна Викентьевна в своем ма
леньком чистом кабинете про
сматривала истории болезни, в 
комнату заглянула няня.

— Вас какая-то женщина 
спрашивает, — сказала она.

Врач привыкла к тому, что 
к ней постоянно обращаются 
за советом и консультацией 
многие знакомые и незнакомые 
люди. Она быстро вышла на 
крылечко. Молодая женщина с 
ребенком на руках встретила 
ее радостной улыбкой.

— Узнаете, Анна Викентьев
на? — спросила она.

— Кажется, Галя, — всмат
риваясь сквозь очки, Сказала 
врач. — Ну, конечно, Галя! А 
это твой .сын?

С теплым материнским чув
ством смотрела врач на моло
дую женщину.

Ведь около 20 лет тому 
назад эту Галю, маленькую и 
беспомощную, она держала на 
руках, лечила, следила за тем, 
как она растет и развивается. 
В те годы Анна Викентьевна, 
заведующая грудным отделени
ем Дома ребенка, заботливо ра
стила десятки малышей, остав
шихся без родителей. Их судь

бой она интересовалась на 
протяжении всех лет, когда 
они, выйдя из Дома ребенка, 
воспитывались в детских до
мах, учились, приобретали спе
циальность, вступали в само
стоятельную жизнь. Галя — 
одна из ее питомцев. Сейчас 
она работает, имеет семью и 
пришла показать своего сына.

— Хороший малыш, — го
ворит Анна Викентьевна, — 
который ему месяц?

Галя с готовностью расска
зывает о своем первенце, сове
туется о его здоровье. Потом 
они. вспоминают о тех, кто вос
питывался в Доме ребенка в 
одно время с Галей, говорят о 
них, как о близких, родных лю
дях...

Дома Анну Викентьевну 
ждут письма. Пишут родители 
детей, лечившихся у нее, бла
годарят за возвращенное детям 
здоровье, просят советов, пи

шут бывшие ее пациерты. На 
рабочем столе Анны Викенть
евны всегда лежит немало пи
сем. Вот одно из них — из 
города Ужура от Анны Петров
ны Гладских. Ее четырехлет
няя Оля лечилась у Анны Ви
кентьевны от капилляротоксико- 
за, тяжелой болезни. «Сейчас 
Оля чувствует себя отлично, — 
сообщает мать,—хорошо попра
вилась, стала шустрой и бой
кой. Большое спасибо вам за 
то, что вы сделали для ее здо
ровья. Для моих детей, осо
бенно для Оли, вы на всю 
жизнь останетесь в роли мате- 
ри-исце лите льницы.

А вот письмо с фотографи
ей. На ней — черноглазое, 
широкоскулое лицо Молодого 
военного. Это Алеша Подма- 
халгаев. Впервые врач увидела 
его в годы войны, когда тяже
ло больного мальчика привез
ли в их отделение. У него не
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было родителей, и он крепко 
привязался к заботливой и по- 
матерински ласковой «доктор
ше'». Потом он учился в ремес
ленном училище, работал и 
все не забывал Анну Викенть
евну, приходил к ней в гости, 
писал письма. Это письмо и 
фотография посланы им из ар
мии.

Взгляд живых глаз Анны 
Викентьевны под стеклами оч
ков теплеет, становится задум- 
чйвым, когда она перебирает 
эти письма. За каждым из них 
для нее — судьба человека, 
излеченного от недуга, недели 
и месяцы напряженной борьбы 
за его здоровье.

*«*
Осенним холодным утром, 

когда на слегка подмерзшую за 
ночь землю падают редкие сне
жинки, Анна Викентьевна вы
ходит из дверей потемневшего 
от времени дома и на несколь
ко минут останавливается на 
тротуаре. Все вокруг такое 
близкое, привычное, с чем свя
зана вся ее жизнь. Рядом — 
массивное здание медицинского 
института. Здесь 35 лет то
му назад молоденькой студент
кой она впервые поняла, что 
ее призвание — педиатрия, ре
шила, что нет ничего важнее, 
как охранять здоровье челове
ка с первых дней его жизни. 
Здесь, в институтской клинике 
детских болезней она работала 
ординатором под руководством 
таких видных профессоров, как 
Тимашев и Неболюбов.

Напротив домика, где она жи
вет, в глубине обширного дво
ра с разросшимися деревья
ми — корпуса Детской больни
цы. в которой она работает 
около 20 лет. Там ждут ее де
сятки дел. И, как . всегда, с 
утра Анна Викентьевна обду
мывает предстоящий день. Пос

ле обхода и обычных дел она 
должна провести бесеДу с мате
рями, которые находятся в от
делении вместе с детьми. По
том — консультация. Нужно 
также просмотреть свежие Ме
дицинские журналы, подобрать 
литературу к своему докладу, 
с которым она выступает на 
научно-практической конфе
ренции. Эти конференции кол
лектив больницы проводит вме
сте с научными работниками 
педиатрического факультета 
института.

А вечером необходимо напи
сать отчет об обследовании об
щежития школы ФЗО, которое 
врач Вогралик проводила как 
депутат Кировского районного 
Совета. Нужно добиться, что
бы навели порядок в этом об
щежитии.

И все эти мысли вытесня
ются заботой о том, как чув
ствует себя недавно поступив
ший в отделение мальчик с 
тяжелой формой воспаления 
легких. Она вспоминает как бы 
окаменевшее от горя лицо его 
матери и убыстряет шаги, лег
ко поднимаясь по лестнице на 
второй этаж. В коридоре ей 
встречается медицинская сест
ра Марина Алексеевна Титова. 
Как всегда, она тепло и сер
дечно здоровается с врачом. 
Ведь Анна Викентьевна сыгра
ла в ее судьбе немалую роль. 
Это она много лет тому назад 
заметила добросовестность, лю
бовь к делу молодой женщины 
и помогла ей учиться, стать 
сестрой.

— Как идут дела? — спра
шивает врач. — Как чувствует 
себя новенький?

— Лучше ему, спал спокой- 
но, — сразу поняв, о ком идет 
речь, отвечает сестра и добав
ляет; — Студенты пришли.

При упоминании о студентахА. В. Вогралик.

Анна Викентьевна особенно 
оживляется. Каждый год пре
ходят практику в детской боль
нице будущие врачи, и она 
много времени и внимания 
уделяет им,-

Врач Вогралик проводит об
ход палат. Она подходит к кро
ваткам, в которых лежат боль
ные, ловкими, умелыми и мяг
кими движениями берет малы
шей, выслушивает и осматрива
ет их, разговаривает с ними. 
Врач приветливо улыбается ма
тери малыша, о котором трево
жилась утром.

— Теперь самое тяжелое 
позади, — говорит она. — У 
медицины сейчас много средств 
против пневмонии. Она не так 
страшна, как раньше.

Анна Викентьевна на минуту 
задумывается. Ей есть о чем 
рассказать. На ее глазах 
далеко вперед шагнула меди
цина в нашей стране. Ведь 
совсем недавно еще не умели 
излечивать детский менингит, 
высока была смертность от 
пневмонии и других • заболева
ний. А сейчас на помощь вра
чу пришли такие превосходные 
лекарственные средства, как 
стрептомицин, биомицин и мно
гие другие, разработаны новые 
методы лечения.

Ей Хочется передать молоде
жи как можно больше из сво
его богатого, накопленного де
сятилетиями опыта.

Слушая Анну Викентьев
ну, следя за ее работой, 
начинаешь понимать, что 
для того, чтобы стать хорошим 
врачом, мало получить знания 
и диплом об окончании инсти
тута, нужно еще горячо лю
бить свое дело, отдавать ему 
все свои помыслы и силы, про
никнуться чувством врачебного 
долга так, как эта неутомимая, 
молодая сердцем женщина.

И. СИНЯЕВА.
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Обсуждаем статью  „ Против 
школярства в высшей школе*

\ / Контроль— важное
звено учебного процесса

Добиться того, Чтобы студенты систе
матически в течение семестра занима
лись, работали над книгой —  первооче
редная задача работников вузов.

5— 10 минут. Спрашивают 3— 5 человек.
Ставятся четкие вопросы по материалу 
предыдущей лекции, которые требуют 
кратких ответов.

Большим недостатком в вузах, в том 
числе и Томском: политехническом инсти
туте, является штурмовщина в работе 
студентов. В начале семестра большая 
часть их плохо занимается. По существу, 
усиленно работать студенты начинают 
только в конце семестра. Одна из причин 
этого —  неудовлетворительная организа
ция контроля за самостоятельной работой 
студентов. Он осйОван, главным образом, 
на контрольных работах, которые боль
шей частью проводятся в середине и кон
це семестра. Первый же месяц занятий 
студенты часто предоставлены самим се
бе. А отсюда штурмовщина в работе, ко
торая превращается в привычку.

Сейчас в вузах приступают в сокраще
нию лекционных, семинарских и практи
ческих занятий, чтобы у студентов оста
валось больше времени для самостоятель
ной работы. И это потребует не ослабле
ния, а, наоборот, усиления контроля за 
работой студентов.

Часто можно слышать, что не нужно 
нянчиться со студентами и докучать им 
мелкой, назойливой опекой. Так ставится 
вопрос в статьях тов. Ришняка и тов. Но
вицкого, так думают и говорят многие 
другие научные работники, и это совер
шенно верно. При этом в подтверждение 
высказанного добавляют, что студенты —  
это взроелые и сознательные люди. Да, 
действительно, студенты —  взрослые лю
ди.

Но в то же время сколько еще школь
ного, незрелого можно увидеть в этих 
«взрослых людях», подавляющее большин
ство которых еще не работало на пропз- 
■чдстве, не трудилось самостоятельно. Это 
I появляется в их поведении в коллективе, 

на занятиях, где у ряда студентов про
скальзывают нотки легкого, несерьезного 
отношения к  учебе. Отдельные студенты 
зачастую не могут устоять против со
блазнов, требующих расхода времени в 
ущерб учебе. А почему? Да потому, что 
им не хватает силы воли, внутренней ор
ганизованности и дисциплины.

А эти качества не приходят самотеком. 
Их надо воспитывать В условиях система
тического и повседневного контроля, в об
становке активного воздействия препода
вателей вывшей школы на лекциях, се
минарах, практических и лабораторных 
занятиях, а также во внеучебное время. 
Студентов надо учить работать, приви
вать им привычку к  систематическому и 
упорному труду, интерес в науке.

Студентам предоставляется в этом учеб
ном году большая свобода в учебной дея
тельности. Это значит, что они должпы 
самостоятельно изучать ряд вопросов, 
которые давались раньше на лекци
ях. В их распоряжение предоставляется 
большой выбор учебной литературы и по
собий. Они по своему усмотрению могут 
углублять знания в области любой науки, 
которая им нравится, работать ф  любом 
научном кружке. Им предоставляется 
большая возможность посещать читальные 
залы, лаборатории, заниматься любимым' 
видом спорта, самодеятельностью, музы
кой. Студенты могут лучше спланировать 
время, прежде всего, для учебной работы. 
Именно в этом и заключается большая 
свобода в самостоятельной работе студен
тов, а не в ослаблении контроля за ней.

Я считаю, что в качестве контроля по
лезен иногда и выборочный опрос студен
тов перед лекциями. Не нужно считать, 
что это обязательно на всех курсах и фа
культетах. Но на небольших потоках, в 
отдельных группах такой контрольный 
опрос полезен. Конечно, я высказываю 
свое личное мнение. Например, на кафед
ре минералогии и кристаллографии нате
ка института (заведующий кафедрой про
фессор А. М. Кузьмин) в течение ряда лет

Кафедра интересовалась эффективностью 
такого выборочного опроса, беседовала с 
активом групп. Студенты заявили, что 
такая практика является полезной, 
невольно заставляет их повторять, учить 
материал, заранее выявлять неясные воп
росы.

Я хорошо помню одного из своих учи
телей— Заслуженного деятеля науки, про
фессора доктора М. К. Коровина, ныне 
покойного. Мне пришлось слушать у него 
лекции по исторической геологии и гео
логии СССР на геологоразведочном фа
культете Томского политехнического ин
ститута. Маститый ученый, прекрасный 
лектор и педагог не считал для себя 
неудобным каждый раз перед лекцией за
давать 3— 4 вопроса студентам по прой
денному материалу. Зная об этом, мы, сту- 
дснтьТ, всегда тщательно готовились, по
вторяли учебный материал перед лекция
ми профессора. Ведь было стыдно не от
ветить ему. И никому на факультете и в 
институте не приходила мысль обвинить 
профессора в школярстве.

Однако, повторяю, решать вопрос о 
применении опросов, по моему мнению, 
нужно конкретно, с учетом курса, харак
тера дисциплины, аудитории слушателей, 
а также того, проводятся или нет по лек
ционному материалу семинарские, практи
ческие или лабораторные занятия. 
Думается, это целесообразно делать при 
чтении курсов, требующих систематиче
ского повторения и изобилующих трудно 
запоминающимся материалом.

Несколько замечаний об экзаменах. В 
практике Томского политехнического ин
ститута не так давно был такой случай. 
Перед началом экзаменационной сес
сии кафедры получили распоряжение 
учебной части института о том, что экза- 
минатор не должен смотреть в зачетной 
книжке студента, какие ему выставлены 
оценки по другим дисциплинам на экзаме
нах, дабы это отрицательно не сказалось 
на объективности экзаменационного опро
са. Вначале рекомендовалось записывать 
оценку в экзаменационный журнал, а за
тем открыть зачетную книж ку студента и 
вносить в нее оценку.

Случай курьезный. Но он тем не менее 
заставляет задуматься о тех фактах, и да
леко не единичных в практике работы 
вузов, когда преподаватель во время экза
менов не имеет представления о том, ка
ких студентов он экзаменует, не знает их 
текущей успеваемости по результатам се
минарских, практических и лабораторных 
занятий. Некоторые экзаминаторы полага
ют, что они е наибольшей объективностью 
проэкзаменуют, если не будут знать ре
зультатов текущей успеваемости.

Такая практика является по самому су
ществу формальной, она приводит к  урав
ниловке, обезличке в опросе.

Экзаминатор перед экзаменами должен 
получать от руководителя семинарских, 
лабораторных или практических занятий 
достаточно исчерпывающую характеристи
ку  текущей успеваемости и дисциплины 
экзаменуемых студентов (так практикует
ся на кафедре минералогии и кристалло
графии Томского политехнического ин
ститута). Мне представляется, что знание 
экзаминатором текущей успеваемости и 
дисциплины студента придаст больше 
уверенности преподавателю в оценке 
знаний студента.

В газете «Красное Знамя» начат боль
шой и нужный разговор о насущных воп
росах жизни и деятельности вузов. Нуж
но его продолжить. Нельзя, например, 
пройти мимо необходимости усиления ме
тодической работы в вузах, деятельности 
научных студенческих обществ и г. д. Но 
это специальные темы, которые ждут сво
его обсуждения на страницах газеты.

преподавателями практикуется опрос сту
дентов перед лекциями, читаемыми I  и I I  
курсам. Он продолжается не свыше

А. БАКИРОВ, 
доцент Томского политехнического 

института.

Т р я

В Каргасокском районе славит
ся среди охотников Вера Семе
новна Боярская. С 1950 года она 
ежегодно заключает договор с 
Колгуякским сельпо и аккуратно 
выполняет его. В осенне-зимний 
сезон 1955—56 года Вера Семе
новна сдала пушнины на 9 тысяч 
рублей, выполнила почти три се
зонных нормы.

Рисунок В. Гроховского.

В. КАЗАНЦЕВ

ПУТЕВЫЕ ЗАРИСОВНИ
КОСТЕР

Сквозя мерцанием глубинным,
В огня стремительной игре 
Алеют жаркие рубины 
На затухающем костре.
Подует ветер торопливый — 
Бесшумно вспыхнут угольки,
Как будто чутко и пугливо 
На миг расширятся зрачки.
И я в оцепененья замер
У синеватого огня:
Своими жгучими глазами 
Заворожил костер меня.
Он говорил, что кроме скуки 
Осенних длинных вечеров 
Есть днем натруженные рукн,
И смех, и шуткн у костров...
Под ровный треск и полыханье 
В ночной беззвучной тишине 
Красноречивое молчанье 
У нас с костром наедине.
Про грязь дорог, н про ночевки, 
И про веселый шумный день,
Про комсомольские путевки 
В колхозы томских деревень.-.
И вот оделись пеплом утлн, 
Перестает трещать костер.
Глаза горячие потухли,
И оборвался разговор.
И ужин, малость продымленный, 
Уже сварили повара,
Лишь я, огнем завороженный, 
Здесь засиделся у костра.

ПЕРВЫЙ
ЗАМОРОЗОК

Наутро затвердела грязь,
И, в зыбкой изморози синей 
Переливаясь и искрясь, 
Посеребрил дорогу иней.
И будто сразу, в краткий срок, 
Непоправимо и заметно 
Под резким ветром убыл сон 
В березах рощи разноцветной.
Кусты картофельной ботвы 
Обмякли и к земле припали,
В хрустящем шорохе листвы 
Тревожней нотки зазвучали.
Но смелым вызовом зиме 
И ветру, бьющемуся о земь, 
Зазеленела на холме 
Еще сочней и ярче озимь.

ПОСЛЕ ДОЖДЯ
Светлеет неба край вдали.
Взгляни — за сеткой дождевою 
Уж струйки пара поползли 
Над ярко-влажною травою.
И ближний лес прошит насквозь 
Потоком света голубого.
Ненастье тучей пронеслось —
И будто день родился снова.

С т р о и т е л ь с т в о  
кр уп н о го  

гидросооруж ения  
в В о сто ч н о й  

С ловании

ПРАГА, 19 октября. 
(ТАСС). В Кралевски-Хльме- 
це (Кошицкая область) 
началось строительство 
крупного гидросооружения, 
которое разрешит проблему 
снабжения водой всей Во
сточно-Словацкой Низменно, 
сти.

Первая очередь строи
тельства должна быть за
кончена в 1961 году. За 
это время на левом берегу 
реки Латоряцы будет по
строена 20-километровая 
плотина.

Вторая очередь преду
сматривает строительство 
главного канала длиной в 
29 километров и отводящих 
каналов общим протяжением 
160 километров.

Кроме того, будет по
строена плотина на реке 
Бодрог и вырыто новое ру
сло реки Рониава.

В результате строитель
ства гидросооружения па
хотная площадь в Восточ
ной Словакии может быть 
увеличена почти в два раза.

В С овете
Б е зо п а сн о сти  О О Н

БГЫО.ИОРК, 19 октября.
(ТАСС). Сегодня Совет Без
опасности в 17 часов 42 
минуты по московскому 
времени приступил к обсуж. 
дению жалобы Иордании на 
Израиль в связи с недав
ними инцидентами на иор. 
даио-израильской границе.

Первым выступил пред
ставитель Иордании Рифаи.

После выступлений пред
ставителей Израиля, Ирана, 
Англии и Советского Сою
за Совет Безопасности ре
шил отложить обсуждение 
этого вопроса до следующей 
недели.

П р ед вы б о р н о е  
вы ст уп л ен и е  
п р ези д ен т а  

Э й зе н х а у эр а  
в П о р т л ен д е

НЬЮ-ЙОРК, 20 октября. 
(ТАСС). Выступая 18 ок
тября в Портленде (штат 
Орегон) с предвыборной 
речью, президент США Эй
зенхауэр критиковал пред
ложение кандидата демо
кратической партии на пост 
президента Стивенсона о 
прекращении испытаний во. 
дородного оружия. Эйзен
хауэр заявил, что политика 
США должна основываться 
на силе.

«Я не обещал вам, — 
заявил, в частности, Эйзен
хауэр, — и не намереваюсь 
это делать, что способ за
щитить мир и свободу со
стоит в том, чтобы... отка
заться от нашей воинской 
повинности и от испытаний 
нашего самого передового 
оружия».

В заключение своей речи 
Эйзенхауэр утверждал, что 
«надежда всего мира зави
сят от силы». «Сила наше
го руководства, — заявил 
он, — сила нашей экономи
ки, могущество наших ре
сурсов — вся эта мощь, по
вторяю, объединенная вме
сте, — это та мощь, кото
рая лежит в основе усилий, 
направленных сегодня на 
достижение мира».

Проект тезисов к VIII 
национальному съезду Итальянской 

коммунистической партии
РИМ, 19 октября. 

(ТАСС). Итальянские ком
мунисты готовятся к VIII 
национальному съезду пар
тии,' который откроется 8 
декабря. На днях газета 
«Унита» опубликовала «Ос
новные положения програм
много заявления Итальян
ской коммунистической 
партии».

Вчера под заголовком 
«За итальянский путь к со
циализму» был опубликован 
проект тезисов к VIII съез
ду, одобренный пленумом 
Центрального Комитета 
партии.

В преамбуле проекта те
зисов говорится: «В мире 
создалась новая обстановка. 
Новая обстановка разви
вается и в нашей стране. 
Социализм добился гранди
озных успехов, которые из
менили экономическую и 
политическую структуру 
всего мира Капитализм не 
является уже более преоб
ладающей силой. Дело мира 
одержало большие победы. 
Новой войны можно избе
жать. Новые народы, кото
рые вчера еще находились 
под колониальным гнетом, 
идут вперед, к свободе. Пе
ред людьми открываются 
все более широкие и надеж
ные пути к политическому 
и социальному прогрессу. 
Основные завоевания, до. 
сткшутые в нашей стране в 
результате свержения фа
шизма, были сохранены. 
Был дан отпор попыткам 
свести их на нет. Рабочее и 
народное движение сохрани
ло свои позиции и свою 
энергию.

Чтобы покончить с эконо
мической и политической 
отсталостью, ликвидировать 
безработицу и нищету, удов
летворить земельный голод 
крестьян, чтобы техниче
ский прогресс стал решаго.

Английские деловые 
проникновением 

капитала
ЛОНДОН, 19 октября.

(ТАСС). В последние годы 
в английских деловых кру
гах усиливается беспокой
ство по поводу проникнове
ния американского капитала 
в Канаду, которая в свое 
время считалась одной из 
главных заморских сфер 
вложения английских капи
талов. Данные, характеризу
ющие этот процесс, приве
дены в статье специального 
канадского корреспондента 
газеты «Файнэншл тайме».

Как указывает коррес
пондент, треть нового капи
тала, предназначенного на 
развитие канадской эконо
мики, поступает извне, а из 
этого капитала от 75 до 80 
процентов приходится на 
долю Соединенных Штатов.

На конец 1955 года одна 
треть всех прямых капита
ловложений Соединенных 
Штатов за границей прихо
дилась на Канаду.

Опубликованный в этом 
году подробный обзор, со
ставленный статистическим 
бюро Канады, показывает, 
что на конец 1953 года аме
риканцы контролировали 68 
процентов капитала в неф
тяной промышленности этой 
страны, 53 проц. капитала 
в горнорудной промьгшлен. 
ности и 39 проц. в обраба-

щим фактором социального 
прогресса, возникает все бо
лее очевидная и срочная 
необходимость идти впе
ред, с помощью эффектив
ных мер нанести удар моно
полии в сельском хозяйстве 
и в промышленности, при
ступить к глубокому пре
образованию экономической 
структуры, осуществить те 
реформы, которые преду
смотрены республиканской 
конституцией. Следуя по 
этому пути, защищая, ук
репляя, расширяя рамки 
демократического строя, 
рабочий класс и народ идут 
к социализму».

В проекте тезисов со
держится анализ современ
ного международного поло, 
жения и внешнеполитиче
ского положения Италии. В 
проекте тезисов дается так
же анализ экономического 
и социального положения в 
Италии. В документе под
черкивается, что современ
ная обстановка в Италии 
выдвигает проблему измене
ния общего политического 
курса страны, что необхо
дим сдвиг влево, который 
должен способствовать соз
данию демократического 
правительства трудящихся 
масс, провозглашающего в 
качестве своей программы 
полное претворение в жизнь 
республиканской конститу
ции.

Далее в проекте тезисов 
излагаются цели, которые 
ставит перед собой Комму
нистическая партия в деле 
демократического обновле
ния страны, в экономиче
ской, социальной и куль, 
туриой областях, а также 
задачи партия в деле руко
водства рабочим классом и 
итальянским народом в 
борьбе за демократию и со
циализм.

круги встревожены 
американского 
в Канаду
тывающей промышленности. 
В настоящее время доля 
США значительно больше, 
особенно в нефтяной про
мышленности Канады, где 
крупнейшие компании на 95 
процентов находятся под 
контролем иностранного, 
главным образом американ
ского, капитала.

Характерно, отмечает 
корреспондент, что наиболь. 
шее американское проник
новение отмечается именно 
в крупных компаниях. Дан
ные статистического бюро 
Канады показывают, напри
мер, что более половины 
оборудования, выпускаемого 
предприятиями обрабатьша. 
ющей промышленности, на 
которых занято более 1.500 
рабочих, приходится на до
лю заводов, контролируе
мых американцами.

Как видно из статьи 
«Файнэншл тайме», усиле
ние экономических позиций 
США в Канаде приводит к 
обострению англо-американ
ской борьбы за вывоз ка
питала в эту страну.

В то же время в самой 
Канаде, пишет корреспон
дент, нарастает беспокой
ство по поводу возможности 
утраты Канадой своей эко
номической самостоятельно
сти.

Заявление м и н и с тр а  
и н о с тр а н н ы х  дел 
Е ги п т а  М . Ф авзи

НЬЮ-ЙОРК, 19 октября. 
(ТАСС). Агентство Ассоши. 
эйтед Пресс (АП) передало 
интервью министра иност
ранных дел Египта М. Фав
зи, данное корреспонденту 
агентства при ООН.

Отвечая на утверждения 
о том, что Египет не пред, 
ставил до сих пор конкрет
ных предложений по Суэц, 
кому вопросу, Фавзи за
явил, что он лично передал 
министрам иностранных дел 
Англии и Франции пись
менные предложения, доста
точно подробные для того, 
чтобы можно было начать 
переговоры по урегулирова
нию вопроса о Суэцком ка
нале. Генеральный секре
тарь ООН Хаммаршельд 
также получил копию еги
петских документов.

Фавзи заявил корреспон
денту Ассошиэйтед Пресс, 
что Египет по-прежнему ре
шительно против установле
ния «международного конт
роля» над Суэцким каналом 
и что он будет и впредь 
возражать против «между
народного контроля».

В то же время, заявил ми
нистр, Египет полон реши
мости поддерживать свободу 
судоходства по каналу в пол. 
ном соответствии с условия
ми Кшстантишшольекой 
Конвенции 1888 года. Еги
пет, сказал Фавзи, неодно
кратно предлагал сохранять 
эту конвенцию в прежнем 
виде, или присоединить к 
ней новых участников, или, 
наконец, заменить ее новой 
конвенцией, о ноторой мо
гут договориться между со
бой Египет и страны, поль
зующиеся каналом.

В дополнение к этим 
трем предложениям, заявил 
Фавзи, Египет выдвинул ос
новные пункты соглашения, 
касающегося Суэцкого кана
ла, такие, как конвенция, 
сотрудничество между ад
министрацией канала и 
пользователями каналом, 
компенсация акционеров 
бывшей компании Суэцкого 
канала, соглашение относи
тельно сборов и оплаты из
держек, другие соглашения 
относительно арбитража в 
случаях споров и разногла
сий между администрацией 
Суэцкого канала ' и пользо
вателями каналом. По всем 
этим вопросам, сказал Фав
зи, министрам иностранных 
дел Англии и Франции бы
ли переданы детальные ра
бочие документы.

Я считаю, заявил ми
нистр иностранных дел 
Египта, что этого достаточ
но для того, чтобы пока
зать, насколько необосно
ванными являются всякие 
утверждения о том, что Еги
пет якобы не внес надлежа
щих конкретных предложе
ний.

Б ун д еср а т  о д о б р и л  
за к о н  о сроке  

воен н ой  сл уж б ы
БОНН, 19 октября. 

(ТАСС). Как сообщает 
агентство ДПА, сегодня 
бундесрат (вторая палата 
парламента ФРГ) одобрил в 
первом чтении закон, кото
рый предусматривает 12-ме
сячный срок службы в за. 
падногерманской армии.

Закончившееся 13 октября обсужде
ние суэцкого вопроса в Совете Безопас
ности ООН не внесло каких-либо изме
нений в политику США, Англии и 
Франций. Они не отказались ни от сво
ей цели поставить Суэцкий канал под 
контроль и управление иностранных ка
питалистических монополий, ни от сво
его намерения использовать для дости
жения этой цели средства экономиче
ского, дипломатического и военного 
давления на Египет. В тот самый день, 
когда английский представитель вместе 
с другими членами Совета Безопасно
сти голосовал за принятие шести прин
ципов мирного урегулирования суэцко
го вопроса, премьер-министр Англии 
Иден заявил, что его правительство не 
может «исключить» возможности при
менения силы для решения этого вопро
са. На пресс-конференции 16 октября 
государственный секретарь США Дал
лес вышеуказанные шесть принципов 
интерпретировал в том смысле, что их 
«действенное» претворение в жизнь 
приведет к тому, «чего добивались глав
ные пользователи каналом». А «глав
ные пользователи», как известно, доби
ваются лишения Египта права на владе
ние и управление Суэцким каналом.

Реалистически оценивая обстановку, 
сложившуюся после обсуждения суэц
кого вопроса Советом Безопасности, 
египетская газета «Аш-Шааб» считает, 
что начался второй и еще более труд
ный период борьбы за Суэцкий канал 
«Мы встретимся, — пишет газета, — с 
ожесточенной атакой, с угрозами, дав
лением, заговорами колониальных дер
жав. ставящих себе целью разрушить 
единство арабского фронта и оставить 
Египет в одиночестве»*

В последние дни иностранная печать 
снова заполнилась сообщениями о том, 
что правительства западных держав на
мереваются усилить нажим на Египет. 
Указывается, в частности, что они торо
пятся пустить в ход механизм «ассо
циации пользователей Суэцким кана
лом», в которую вошли 15 государств. 
«Ассоциация» рассматривается ее орга
низаторами как орудие постоянного дав
ления на Египет. Объединившиеся в 
«ассоциацию» «главные пользователи 
каналом» намерены игнорировать права 
Египта на владение и управление кана
лом, внреить плату за проход своих су
дов в кассу «ассоциации» и, таким об
разом, лишить Египет доходов от судо
ходства по каналу. Такого рода бойкот 
египетского управления каналом в со
четании с другими финансово-экономи
ческими санкциями должен, по замыс
лам империалистов, показать Египту, 
а также и другим арабским странам, 
что национализация иностранных кон
цессий ничего кроме «неприятностей» и 
«осложнений» не приносит.

В поисках других средств давления 
на Египет англо-американские диплома
ты пытаются создать напряженное по
ложение на его северо-восточной грани
це и внести осложнения в его отноше
ния с ■ другими арабскими странами. В 
частности, они намереваются организо
вать вооруженную интервенцию в Иор
дании.

На протяжении последнего года Иор
дания добилась некоторых успехов в де
ле высвобождения из кабальной зави
симости от Англии. Особенно большое 
значение имел такой шаг иорданского 
правительства, как смещение англий- 

. ского генерала Глабба с поста команду

ющего арабским легионом, являющимся 
ядром вооруженных сил Иордании. По
зиции антиимпериалистических сил в 
Иордании и их влияние на внешнюю 
политику иорданского правительства 
усилились. В результате этого в пос
ледние месяцы стали укрепляться поли
тические связи Иордании с Египтом, 
Саудовской Аравией и Сирией, высту
пающими против багдадского пакта.

В Иордании 21 октября должны со
стояться выборы в парламент. Англича
не опасаются, что в результате этих 
выборов позиции и влияние антиимпе
риалистических кругов в Иордании еще 
больше усилятся и что это может по
вести к аннулированию неравноправно
го англо-иорданского договора 1948 го
да, предоставляющего Англии право 
иметь военные базы и держать свои 
войска на территории Иордании.

В процессе развития суэцкого кризи
са английские дипломаты разработали 
план, рассчитанный на то, чтобы, во- 
первых, восстановить слабеющее влия
ние Англии в Иордании и, во-вторых, 
внести разлад в среду арабских стран 
и отвлечь их внимание от Суэцкого ка
нала. Замыслы авторов этого плана 
стали раскрываться в такой последова
тельности событий.

Начиная с середины сентября воору
женные силы Израиля стали совершать 
крупные нападения на пограничные 
пункты Иордании. Эти нападения при
обрели характер крупных операций, с 
участием в них тысяч солдат и с ис
пользованием танков и самолетов. По
ложение Иордании становилось все бо
лее опасным. Англия, разыгрывая роль 
«покровителя», посоветовала правитель
ству Иордании обратиться за помощью 
к Ираку. Следуя этим советам, прави
тельство Иордании вступило в пере
говоры с Ираком. По сообщению араб
ской печати, во время переговоров пра
вительство Ирака в качестве условия 
предоставления военной помощи потре
бовало от правительства Иордании уда
лить из армии «проегипетских» деяте
лей и запретить партии и организации, 
выступающие против багдадского пак
та. Не дождавшись окончания иордано- 
иракских переговоров, американская

печать, со ссылками на официальные 
круги, сообщила 11 онтября о том, что 
в ближайшие дни иракские войска всту
пят на территорию Иордании и что пра
вительства США и Англии одобряют 
этот акт.

Формально Ирак является союзником 
Иордании и по договору обязан придти 
последней на помощь в случае агрес
сии Израиля. Поэтому внешне нет ни
чего необычного в том, что Иордания 
обратилась за помощью к Ираку. Но 
положение для Иордании, так же как и 
для других арабских стран, осложняет
ся тем, что Ирак является участником 
багдадского пакта и его правительство 
всегда послушно следует указаниям 
английского дирижера этой военно
дипломатической группировки. Кроме 
того, правящая в Багдаде феодальная 
клика уже давно мечтает о том, чтобы 
присоединить Иорданию к Ираку. Анг
лийские империалисты одобряют и по
ощряют эти честолюбивые планы ирак
ских феодалов. В конце второй мировой 
войны Англия явилась инициатором 
плана создания так называемой «вели
кой Сирии», в состав которой предпола
галось включить Ирак, Иорданию и Си
рию. Английские дипломаты рассчиты
вали, что в «великой Сирии» власть 
будет находиться в руках послушных 
Англии иракских феодалов и что это 
проектируемое обширное арабское госу
дарство станет ядром английской сфе
ры влияния на Ближнем Востоке.

Вполне понятно поэтому то, что со
общения о возможности вступления 
иракских войск на 'территорию Иорда
нии вызвали Серьезную тревогу в дру
гих арабских странах, и прежде всего в 
Египте. Египетская печать расценила 
этот план как заговор империалистов, 
рассчитанный на то, чтобы расширить 
багдадский пакт, изолировать Египет и 
помешать другим арабским народам 
оказать поддержку египетскому прави
тельству в его борьбе за Суэцкий ка
нал.

Нужно отметить, что на страницах 
печати США, Англии и Франции дей
ствительные цели проектируемого ввода 
иракских войск в Иорданию излагаются

с большой откровенностью. В сообще
ниях некоторых газет указывается, что 
помощь против агрессии Израиля — 
это всего лишь предлог, а действитель
ная цель состоит в том, чтобы оказать 
«влияние» на предстоящие выборы в 
парламент, «подавить беспорядки», на
нести удар антиимпериалистическим 
силам и укрепить положение проанг- 
лийских политических кругов в Иорда
нии. Указывая на те политические вы
годы, которые Англия получила бы в 
случае успешного осуществления тако
го плана в Иордании, французская га
зета «Фран-Тирер» пишет: «Старые
мечты о «великой Сирии» вновь вос
кресли бы... В самом деле, если бы 
иракские войска проникли на террито
рию Иордании, было бы нелегко заста
вить их, уйти оттуда и даже помешать 
им занять всю территорию в связи с 
беспорядками, которые нетрудно пред
видеть».

Однако во время переговоров с Ира
ком правительство Иордании проявило 
осторожность и пока что не позволило 
вовлечь себя в опасную игру англий
ских дипломатов. Под давлением араб
ского общественного мнения оно отказа
лось дать согласие на немедленный 
ввод иракских войск в Иорданию. Но 
возможность вступления иракских войск 
в Иорданию все еще не исключена. Со
гласно официальным сообщениям, Ирак 
и Иордания договорились, что иракские 
войска будут сконцентрированы близ 
границы Иордании и что эти войска не
медленно вступят по просьбе иордан
ского правительства на территорию 
Иордании в случае новой израильской 
агрессии.

Одна из причин, вызвавших задерж
ку в осуществлении английских планов 
в Иордании, связана со столкновением 
противоречивых империалистических 
интересов Англии и Франции. Француз
ские империалисты всё еще претендуют 
на то, что Сирия находится в сфере 
«особых интересов» Франции. Они опа
саются, что «нарушение статус кво» в 
Иордании может нанести ущерб их ин
тересам в Сирии, По сообщениям анг

лийской и французской печати, прави
тельство Франций возражало против 
осуществления «чрезмерно широких» 
планов’ Англии в этом районе. Сообща
лось также, что во время своего вне
запного визита в Париж 16 октября 
премьер-министр Англии Иден пытался 
устранить англо-французские разногла
сия в этом вопросе.

Империалистические противоречия в 
лагере западных держав дают себя 
знать и по другим поводам. В начале 
октября нефтяные монополий США за
явили о своем намерении создать кон
сорциум для управления Суэцким кана
лом на тот случай, если Египет согла
сится вернуть канал под «международ
ный контроль». Французские империа
листы усмотрели в этом плане попытку 
американцев «узурпировать права» 
бывшей англо-французской компании 
Суэцкого канала. «Если компания Су
эцкого канала, — заявил Пино в на
циональном собрании 16 октября, — 
будет случайно заменена американской 
компанией, то французское обществен
ное мнение не признает этого, и этО 
окажет неблагоприятное влияние на 
франко-американскую дружбу». Другим 
примером такого рода противоречий яв
ляется отказ правительства Италий 
вносить сборы за проход итальянских 
судов по Суэцкому каналу в кассу «ас
социации пользователей каналом». На
мерение Италии вносить эти сборы еги
петским властям ослабляет «единый 
фронт» империалистов против Египта,

Противоречия и разногласия в лагере 
империалистов, несомненно, являются 
благоприятным для Египта фактором, и 
египетские дипломаты, конечно, поста
раются использовать его. Но этот фак
тор не настолько значителен, чтобы ав
томатически решить исход борьбы в 
пользу Египта. Только стойкость и 
единство египетского народа, опираю
щегося на поддержку многочисленных 
друзей во всем мире, могут расстроить 
и сорвать коварные планы империали
стов,

И. БЕГЛОВ,
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По письмам, в редакцию 
В. Кузнецова, А. Жукова, 

А. Миролюбова 
п других

п Од н о в а  ж и в е м ! "
Весело живут руководите

ли колхоза «Красное зна
мя», Молчаяовского района. 
Жизнерадостностью и вин
ным перегаром разит за 
полверсты от председателя 
то®. Мал дракона и секрета
ря парторганизации то®. Ко. 
роленко. Единственное пра
вило, которого они придер
живаются в своей деятель
ности, можно сформулиро
вать в словах; «Пей, гу
ляй — однова живем!».-

Стравили как-то ночью 
скоту несколько центнеров 
только что выкопанного се
менного картофеля, сообщил 
об этом председателю кла
довщик Горулев.

— Э, ерунда, — похло
пал кладовщика по плечу 
то®. Мандраков. — Не ту
жи, брат. Однова живем!

Тов. Горулев рад старать
ся.

— Эй, хлопцы, — кличет 
он учащихся электромехани

ческого техникума, которые 
приехали помогать колхоз
никам в уборке урожая. — 
Хотите по трудодню зарабо
тать? Прогоните коров с 
картошки — запишу!

Кто-то попробовал возра
зить, что трудодни-то кол. 
хозные и ими разбрасы
ваться не стоит, но тов. Го
рулев отмахнулся:

—Ерунда! Однова живем!
А тов. Короленко в таких 

случаях не просто отмахи
вается. Выпустили учащиеся 
техникума стенгазету, по
критиковали то®. Короленко. 
«Ах, так? Пацаны еще, а 
туда же лезут?» — оскор
бился секретарь я стал сам 
по всякому поводу оскорб
лять учащихся цензурными 
и нецензурными словами.

Тов. Мандрако® произно. 
сил иногда еще перед уча
щимися зажигательные ре
чи.

— Ребятки!

картошка на полях. Надо 
нам ее, эту самую картош
ку, в  срок и без потерь вы
везти. Вывезете сегодня 
вот эту кучу — два литра 
поставлю! Пей, гуляй — од
нова живем!

Встретят колхозники где- 
нибудь в поле или в дерев
не председателя или секре
таря парторганизации — 
стараются за версту обойти.

— Спьяну.то они что 
угодно сделать могут—

— Эх, кабы убрали их от 
нас... А то, того и гляди, 
совсем колхоз развалят.

Такие голоса раздаются 
среди колхозников. А не 
пора ли им взяться за дело 
и призвать к порядку своих 
руководителей, которые 
«однова живут» и не счита
ются' с Уставом сельхозар
тели? Ю. АЛЕКСЕЕВ.

По следам наших 
выступлений

„Л У Ч И Н А  М О Я , 

Л У Ч И Н У Ш К А * 4

Под таким заголовком в 
разделе «На острие пера» 
(№ 172 от 2 сентября) бы. 
ла опубликована заметка, в 
которой рассказывалось о 
том, что в новом поселке, 
расположенном за путями 
ст. ТомскЛ, нет электросве. 
та.

Директор томских гор- 
электросетей тов. Космынин 
сообщил редакции, что в 
поселке построен тран
сформаторный пункт я все 
заявки жителей на электро, 
энергию удовлетворены.

Ой, канава, ты, канава..
По „заборной книжке"

Через многочисленные дыры в заборе Асинов- 
ского лесозавода растаскиваются древесина и цен
ные материалы.

Мы шли по Киевской 
улице г. Томска. Миновали 
территорию ипподрома.

— Знакомые, печальные 
места, — сказал мой спут
ник, студент педагогическо
го института. И пояснил:

— Видите озерко? Год 
назад студенты нашего ин
ститута по просьбе горис
полкома прорыли от озер
ка до Коларовского тракта 
глубокую канаву. Работали 
мы, не жалея сил, так как 
знали, что осушаем болото, 
благоустраиваем город. А 
что получилось? Получился 
мартышкин труд. Попробуй
те найти эту канаву сейчас.

Студент был прав. От 
канавы остался пшик. Бро

шенная на 
обвалилась, 
ном. Даже 
дождливые

произвол, она 
поросла бурья- 
ребятишкам в 
дни не приш.

Асмшшшм 
1 ЛЕСОЗАВОД

лось пускать по ней кораб
лики.

Осенью прошлого года 
жителям этого района в 
горкомхозе заявили:

— Канава готова, проло
жим трубы и прощайтесь с 
болотом. Отквакались ля
гушки.

Посулы оказались пустой 
болтовней. Канавы нет, труб 
нет, болото как было, тая и 
осталось. А если лягушки 
сегодня и не квакают, то 
заслуга в этом не горком, 
хоза, а матушки-осени.

П. ЕВГЕНЬЕВ.
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Трогательная любовь к 
животным была издавна ха
рактерной чертой Леонида 
Петровича Коржа. А так 
как в областном Доме кре
стьянина, который он сей
час возглавляет, из живот
ных имеется только одна 
лошадь, то все свои чувства 
тов. Корж отдал этому чет
вероногому. Насколько да
леко простирается привя
занность директора к под
ведомственной ему лошади, 
видно из того, что он пре
доставил ей.... отпуск. Да, 
да, на время своего отпу
ска он освободил ее от 
всех общественных обязан
ностей, забрал домой и ис
пользует по своему усмот
рению. Правда, отпускных 
он ей пока не выписал, но 
деньги в кассу за использо
вание лошади вносить ка
тегорически отказался: де. 
скать. Сивка не работает, 
а в отпуску...

Говорят, что все окрест
ные лошади ржут над этой 
историей. Что ж, лошадям, 
может быть, и смешно. А 
людям — не до смеха.

— Что, вахтер спит?
— Нет, он повторяет наизусть 

строгом пропускном режиме...
приказ директора о

О п т и м и с т и ч е с к а я  т р а г е д и я
Говорят, жил-был в не

котором царстве, некотором 
государстве веселый мужи
чок: жил и всему радовал
ся. Ему говорят: «Сплети
лапти, твои совсем износи
лись, не за горами зима». 
А он смеется: «Вот и хо
рошо. Зимой зачем лапти, я 
на печь залягу». Прошла 
зима, близится лето. От 
лаптей у мужичка одни от
репья остались, а он по- 
прежнему радуется: «Оно
и лучше, что лето близится. 
Летом солнышко землю со
греет, я босиком ХОДИТЬ бу
ду...».

Давно уже никто не но
сит лаптей и не сидит це
лую зиму на печи. Но бла
женная философия весело, 
го мужичка имеет хождение 
и в наше время. В частно
сти, ее горячим сторонни
кам и проводником являет
ся председатель Куйбышев, 
ского райисполкома тов.

Окунев. Летом этого года
к нему обратился гражда
нин Еремин с жалобой на 
то, что домоуправление вот 
уже полгода не может от
ремонтировать крышу в до
ме № 11 по Комсомольско
му переулку.

— Говорите, дыра в кры
ше? Течет? Дом рушится? 
Зимы боитесь? Это ниче
го, — успокоил Окунев по
сетителя. — Зима — это к 
лучшему. Крыша покроется 
снегом, и никакой воды не 
будет.

Выслушав пять раз в те
чение нескольких месяцев 
подобные рассуждения тов. 
Окунева, легко представить 
себе, что председатель ис
полкома скажет Еремину 
весной:

— Дыра- разрастается? 
Но это же замечательно. 
Солнце льет лучи прямо в 
квартиру! Свой домашний 
солярий!..

Летом его проповедь бу
дет выглядеть, очевидно, 
так:

— Великолепная дыра!
Я вам завидую! В такую 
жару — бесшумный венти
лятор! ' , ' I ,

Осенью: 1 г’ 1~ '
— Ну, на что вы жа

луетесь, обладая дома бес
платным душем?

Неизвестно, осень ли, вес
на ли будет стоять на дво
ре, когда дом в Комсо
мольском переулке — от
личный, крепкий дом — 
выйдет из строя. И причи. 
на.то ведь вся в дыре, лик
видация которой упирается 
сегодня в приобретение ку
ска железа стоимостью 25 
рублей. Дом же стоит не 
менее 500 тысяч рублей. 
Не увянет ли слегка опта, 
мизм тов. Окунева, когда 
эта кругленькая сумма вы
летит... в дыру?

И. АЛЕКСАНДРОВА.

Тов. Паточкин 
отписывается

В газете ^Красное Знамя» несколько 
раз печатались материалы, в которых, 
рассказывалось о недостатках в работе 
Томского электромеханического завода 
имени В. В. Вахрушева. Такие материа
лы были опубликованы 7 августа, 5 и 15 
сентября. В них наши корреспонденты со
общали, что на предприятии процветает 
штурмовщина, до половины месячной про
дукции коллективы некоторых цехов сда
ют в последние дни месяца.

Редакция ожидала, что администрация 
предприятия серьезно отнесется к  сигна
лам печати, примет все меры, чтобы 
устранить недостатки. Но вот в редакцию 
поступил ответ директора завода тов. Па- 
то чкина:,

«Вопрос неритмичной работы завода 
объясняется следующими причинами:

1. Недостаточным развитием заготови
тельных цехов.

2. Недостатком в части оперативного 
планирования.

3. Перебоями в материально-техниче
ском снабжении.

4. Недостаточным количеством рабо
чих...

В Настоящее время Министерством 
угольной промышленности приняты меры 
к  реконструкции завода, максимальной 
механизации ручных, трудоемких работ.

В части материально-технического снаб
жения, а также увеличения количества 
автотранспорта, увеличения количества 
рабочих заводом приняты соответствую
щие меры».

Тов. Паточкин не сообщает главного: 
какие меры приняты руководителями за
вода, а не Министерством, чтобы устра
нить «недостаточное развитие заготови
тельных цехов» и «недостатки в части 
оперативного планирования».

Впрочем, директор предприятия и не 
собирался писать об этом. Ему нужно бы
ло отписаться, сделать видимость «реаги
рования» на сигналы печати. Но если бы 
тов. Паточкин посмотрел на дело с другой 
точки зрения, он наверняка бы увидел, 
что на предприятии низка культура про
изводства, плохо.-организована работа за
готовительных цехов, велики простои ра
бочей силы из-за' плохой организации 
труда, низка трудовая дисциплина.

НЕДОБРОСОВЕСТНЫЙ АВТОР
Работник облпотребсоюза Захаров при

слал в редакцию письмо, скромно подпи
санное буквой «Н». На трех страницах 
машинописного текста он с возмущением 
повествовал о недобросовестном отношении 
к  делу своего сослуживца—  начальника 
транспортного отдела облпотребсоюза Ти
мощенко. Тов. Тимощенко обвинялся в 
срыве изготовления опытного стометрово
го ■ленточного транспортера, предназна
ченного для механизации погрузо-разгру- 
зочных работ на складах, в развале рабо
ты на автоэкспедиционной базе облпот
ребсоюза, грубом обращении с подчинен
ными и других серьезных недостатках.

Письмо рабкора —  серьезный сигнал. 
В облпотребсоюз для проверки фактов был 
срочно направлен представитель газеты. 
Что же выяснилось?

Тов. Тимощенко в системе облпотребсо
юза работает восемь лет. В 1955 году, как 
способный хозяйетвенник-организатор, 
в прошлом офицер Советской Армии, он 
был направлен на один из отстающих 
участков работы —  в автоэкспедицион- 
ную базу.

С приходом сюда тов. Тимощенко поло
жение резко изменилось: сократилось ко
личество неисправных автомашин, повы
силась трудовая дисциплина, исчезла те
кучесть рабочей силы, значительно повы
сился коэффициент использования авто
парка, база вышла в число лучших по 
Томску.

Как о хорошем организаторе, рачитель
ном хозяине отзываются о тов. Тимощен
ко и рядовые рабочие и руководители.

—  Требовательный, не терпящий бе
зобразий у нас начальник, —  говорит о 
нем электрик тов. Барсуков.

—  Были у  Тимощенко и упущения в 
работе, излишняя резкость, но эти недо
статки он изжил, —  добавляют другие.

Иным оказался автор письма Захаров. 
Устроившись старшим инженером окса 
облпотребсоюза, он вначале ничем в кол
лективе ' не выделялся. Подлинное ’ лицо 
этого человека стало выявляться тогда, 
когда он прижился и освоился. Зарплата

вина ее шла на уплату алиментов’, боль
шая часть второй половины исчезала в 
закусочных. В поисках дополнительных 
доходов Захаров стал прирабатывать в 
других организациях. Иногда его задержи
вали со свертками различных деталей, 
изготовленных в мастерских автоэкспеди
ционной базы. Задерживали,. но... не на
казывали. А .Захаров смелел, катясь по 
наклонной все дальше.. От него стало ча
ще потягивать спиртным перегаром, по
явились прогулы, paos^ee место Захарова 
нередко пустовало. \  -

■ Для механизации погрузо-разгрузочных 
работ было решено изготовить ленточный 
транспортер. Выполнить эту работу пору
чили мастерской базы по чертежам и под 
техническим руководством окса.

Кому нужен был транспортер, а Заха
рову... деньги. В расчете на это были сде
ланы и чертежи, а сама конструкция ока
залась громоздкой, тяжелой и непозволи
тельно дорогой. Однако аванс ему был 
выплачен без задержки. Он вскоре же был 
пропит.

Все это происходило на глазах тов. Ти
мощенко, законно возмущавшегося пове
дением Захарова. Когда Захаров стал 
вновь просить очередной аванс по подря
ду, Тимощенко категорически ему отказал 
и сообщил обо всем председателю обл
потребсоюза тов. Галактионову, а послед
ний потребовал от Захарова отчета.

Над Захаровым собрались тучи. И вот 
тогда-то, чтобы уйти от ответственности, 
свалить вину на другого, Захаров подает 
заявление об увольнении и пишет заметку 
в газету, в которой превратно излагает 
всем известные факты.

Вот и все. Автор оказался недобросове
стным. Факты не подтвердились. Заметка 
сдана в архив. На этом можно было бы и 
закончить. Но нет, нельзя проходить спо
койно мимо случаев, когда кто-то пытает
ся ввести в заблуждение общественность, 
использовать печать в корыстных целях 
оправдания своих ошибок и шельмования 
честных людей. Такие факты должны ста-

оказалась не по расходам Захарова: поло- новиться достоянием общественности.

И з в е щ е н и я
К СВЕДЕНИЮ 

ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО 
ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ 

ТРУДЯЩИХСЯ (пятого созыва)
Регистрация депутатов областного 

Совета и приглашенных на шестую сес
сию областного Совета проводится еже
дневно с 22 октября, с 10 часов утра, 
в здании облисполкома.

V
22 октября, в 7 часов вечера, в зале 

заседаний Томского горкома КПСС 
(проспект имени Ленина, 38) состоится 
лекция для слушателей семинара по 
изучению вопросов экономики строи
тельства на тему:

«Опыт применения предварительно- 
напряженных железобетонных конструк
ций в промышленном строительстве в 
СССР и за рубежом». Лекцию читает 
заведующий кафедрой инженерных кон
струкций ТИСИ тов. Бартенев В. С.

V
Первое занятие лектория при Доме 

ученых по циклу философии для науч
ных работников состоится в понедель
ник, 22 октября 1956 года. Тема заня
тия: задачи изучения марксистско-ле
нинской философии в свете решений 
XX съезда КПСС и постановления ЦК 
КПСС «О преодолении культа личности 
и его последствий». Лектор — профес
сор Ярошевский К  IL

Начало в 7 часов вечера.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро,

по области 21 октября днем ожидается 
переменная облачность, местами неболь
шие осадки, ветер западный, 5 — 10 
метров в секунду, температура воздуха 
О—5 градусов тепла.

Т О М С К И М  Т Е А Т Р
имени В. П. Чкалова

21 октября (днем и вечером) — 
«Несчастный случай».

23 октября — «В добрый час».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени ГО. Горького.

21 октября — новый цветной худо
жественный фильм «Разные судьбы». 
Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 
8-30, 10-30.

22 октября — новый художествен
ный фильм «Карусель». Сеансы: 10-35, 
12-20, 2-05, 3-50, 5-35, 7-20, 9-05
10-50. (Дети до 16 лет не допускают
ся). Для детей — цветной фильм «По
хождения бравого солдата Швейка». 
Сеанс в 9 часов утра.

Клуб имени Сталина. 21 октября — 
«Разные судьбы». Сеансы: 4, 6, 8, 10. 
Для детей в 11 часов утра — «Алек
сандр Невский».

Кинотеатр имени И. Черных. 21 ок
тября. Большой зал — «Разные судь
бы». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11.
Малый зал — «Разные судьбы». Сеан
сы: 2, 4, 6, 8, 10. Для детей — «Рус
лан и Людмила». Сеансы в 10 и 12.

22 октября. Большой зал — «Кару
сель».. (Дети до 16 лет не допускаются). 
Сеансы: 10, 11-45, 1-30, 3-15, 5, 7,
8-45, 10-30. Малый зал —  «Звезды на 
крыльях». 'Сеансы: 9-30, 11-10, 12-50, 
2-30, 5-50, 7-30, 9-10, 10-45. Докумен
тальные фильмы — «Советская сель
скохозяйственная делегация в США» и 
«Визит дружбы н братства». Сеанс в 
4-10.

^  О М  С К  А  О  С Т У 2 1 Ш

Воскресенье, 21 октября
15.00. Кинопередача для детей. 

Фильм «Алеша Птицын вырабатывает 
характер». 16.10. Концерт. 19.00. 
«Рассказ гвардейца д’Артаньяна». (Сце
ны из спектакля Томской студии теле
видения «Три мушкетера»), 20.15. Ки
ножурналы: «Пионерия» № 8, «Совет
ский спорт» № 8 и научно-популярный 
фильм «Сеченов». 20.45. Новый худо
жественный фильм «Триста лет тому...».

Понедельник, 22 октября
19.00. Концерт. 20.40. Научно-позна

вательная передача «Электричество в 
колхозном производстве». 21.10. Кино
драма «Моцарт». (Детям .до 14 лет 
фильм смотреть не разрешается).

Требуются на работу в автохозяйство 
Томского автотреста: бухгалтеры, инже
неры и техники-автомеханики.

Обращаться: г. Томск, улица Пушки
на, 10, автотрест.

3 —1

Томское областное управление Мини
стерства связи реализует излишки раз
личных радиоламп, инструментов, шпа
гата бумажного и других матёриалов.

Обращаться: г. Томск, улица Крыло
ва. 21, 3-й этаж, отдел снабжения.

2 — 2

Фабрике культтоваров на постоян
ную работу требуется бухгалтер, хоро
шо знакомый с производственным уче
том.

Обращаться: г. Томск, переулок Та
тарский, 1-а. 2 —2

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Требуется инженер-строитель для ра
боты в аппарате облсельхозуправления.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2, облисполком, 3-й этаж, 
комната 45, управление строительства.

2 — 2

Заготуправлению облпотребсоюза тре
буются: зоотехник, машинистка и това
роведы, знающие животноводческое 
сырье и пушнину.

. Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 8. 2 —2

Томскому ремонтному заводу «Респу
блика» требуются: токари, котельщики, 
кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Белая, 
3, отдел кадров. 3 —2

Томскому медицинскому институту 
требуются: кочегары, истопники, убор
щицы, дворники, квалифицированные 
.машинистки, секретарь лечебного фа
культета, комендант, кладовщик спор
тивной базы, кастелянша.

Обращаться: г. Томск, Московский
тракт, 2, отдел кадров.

З а п а д н о - С и б и р с к и й  ф и л и а л  А к а д е м и и  н а у к  С о ю з а  ССР 

О Б Ъ Я В Л Я Е Т

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ПРИЕМ В АСПИРАНТУРУ
н а  1 9 5 6  г о д

п о  следую щ им  специальностям:

С ОТРЫВОМ ОТ ПРОИЗВОДСТВА: геология, поиски и разведка 
месторождений угля и горючих сланце®, теоретическая физика, гидре, 
энергетика, общая энергетика, техническая электроника.

БЕЗ ОТРЫВА ОТ ПРОИЗВОДСТВА: радиофизика.
В аспирантуру принимаются лица не старше 40 лет, имеющие опыт 

практической работы не менее двух лет по профилю избранной научной 
специальности и проявившие способность к научной деятельности. В по
рядке исключения по теоретическим дисциплинам (теоретическая физика, 
радаотехввва) в аспирантуру принимаются также лица непосредственно 
после окончания учебного заведения, если они проявили способность к 
научной работе.

Для лиц, поступивших в аспирантуру с практической работы и полу
чающих заработную плату выше существующей стипендии, устанавливает
ся стипендия в размерю получаемого оклада, но не выше 1.000 рублей в 
месяц.

ЗАЯВЛЕНИЯ ПОДАЮТСЯ НА ИМЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРЕЗИ
ДИУМА ФИЛИАЛА до первого ноября 1956 года.

Вступительные экзамены с 1 по 25 ноября 1956 г.
Адрес г. Новосибирск, уд. Мичурина, 23, телефон 3-02.54, доб. 2-02.

ПРЕЗИДИУМ.

Ж
ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА НО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ

с  22 октября выпускает на экраны города  
новый худож ественны й фильм

X

Ж

Сценарий Имре Шаркади, Золтана Фабри, Ласло Надают.
Режиссер Золтан Фабри.

В ролях: Март Тэрэчик, Имре Шоош, Бела Варили и др. 
Производство Венгерской киностудия, 1955 г. Ж

Г  ТЕАТР КУКОЛ 1
открытие зимнего сезона 1956— 1957 гг.
21 октября—премьера „ К О  Н Е  К - Г О Р  Б У  Н О К *

Сказка в 3 действиях, 17 картинах.
Н а ч а л о  в  12 и  4  ч а с а  д н я .

„ К О Н Е К - Г О Р Б У Н О К -

L
23 —26 октября

Н а ч а л о  в 1 0 -3 0  у т р а  и  4  ч а с а  д н я . J
В целях экономичного и рационального расходования электроэнергии и 

наведения порядка в электроосвещении улиц, территория предприятий, строек, 
учреждений, магазинов и других объектов и помещений Томский горисполком 
решил:

1. Ввести следующий график включения и отключения ламп наруяюото/- 
освещения:

Время включения Время отключения
Январь’ 17.30 9-00
Февраль 18.30 8-00
Март 19-30 7-00
Апрель 20.30 6-00
Май 22-00 5-00
Июнь 22.30 4-00
Июль 22.30 4.00
Август 21-30 5-30
Сентябрь 20-30 6-00
Октябрь 19-00 7-30
Ноябрь 17.30 8-00
Декабрь 17-00 9-00

2. Обязать руководителей предприятий, строек, жилищно-ктшуяальних 
отделов, магазинов и других объектов, пользующихся электроэнергией для на
ружного и уличного освещения, строго соблюдать график включений и отключе
ний электроламп согласно п. I настоящего решения.

3. Разрешить руководителям торгующих организаций в  ночное время 
оставлять дежурное освещение помещений.

4. Контроль за выполнением решения возложить на энергосбыт, горком, 
хоз, райисполкомы и органы милиции.

Y  ЭНЕРГОСБЫ Т „ТО М С КЭ Н ЕРГО *
приступил к приему заявок от предприятий, организаций и магазинов

на подключение праздничных иллюминационных 
электроустановок

В заявке необходимо указать количество и мощность' подключаемых 
токоприемников и срок действия.

Иллюминационные установки можно включать только после обследова
ния и разрешения инспекции энергонадзора.

Самовольный монтаж и включение праздничных иллюминационных 
электроустановок категорически запрещается.

За справками обращаться по телефонам 45-15, 45-16.

Томскому электромеханическому за
воду требуются на постоянную работу 
в специально-конструкторское бюро: 
инженеры-конструкторы, а также коче
гары и строительные рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 30, отдел кадров.

4 —4

Томскому мясокомбинату требуются 
рабочие по уходу за скотом. 

Обращаться: г. Томск, Нижний
4, отдел кадров.

луг,
2 — 2

Требуются: плотники, каменщики,
столяры, кровельщики, разнорабочие, 
автомеханик, десятник строительства, 
кочегары, электрики.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 122, кирпичный завод 
№ 10. 3 —3

Лесоперевалочной базе облтбппрома 
требуются: плотники, электромеханик,
знакомый с работой преобразователей.

Обращаться: г. Томск, поселок Мясо
комбината, 1-а. 2—2

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42, заместителя редактора — 37-37, ответ, секретаря 
пропаганды — 47-45, вузов, школ н культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела 

F м объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02, директора типографии — 37-72.

— 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, 
информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела
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